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Первый карельский ледокол проложит 
путь для остальных кораблей

На Онежском судостроительно-судоремонтном заводе торжественно 
заложили киль первого мелкосидящего ледокола по заказу Росморпорта

Это первый ледокол такого класса, 
который строится на карельском заводе. 

Мелкосидящий ледокол проекта 
22740 М предназначен для Балтийского, 
Белого, Азовского и Каспийского морей, 
внутренних водных путей, а также других 
морских бассейнов. Судно будет исполь-
зоваться для ледокольного обеспечения 
зимней навигации, проводки караванов 
судов в ледовых условиях, буксировки 
судов и других плавучих сооружений 
в ледовых условиях и на чистой воде, 
для обслуживания акватории портов и 
инфраструктуры.

(Окончание на 6-й стр.)
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В ряде районов введен особый 
противопожарный режим 

С 13 мая на территории районов, в которых введен особый 
противопожарный режим, запрещено разведение костров. 

При этом запрета на посещение лесов нет 
В связи с повышением класса пожарной опасности с 13 мая введен особый противопо-

жарный режим на территории Прионежского, Кондопожского, Пряжинского, Суоярвского, 
Сортавальского, Питкярантского, Лахденпохского, Олонецкого, Сегежского, Пудожского, 
Медвежьегорского районов.

Режим ограничения пребывания граждан в лесах и въезда в них транспортных средств 
вводится на территории Медвежьегорского, Суоярвского, Кондопожского, Сегежского, 
Лахденпохского, Сортавальского, Питкярантского, Прионежского, Пудожского, Олонец-
кого и Пряжинского лесничеств. 

Речь идет об ограничении пребывания в массовых и традиционных местах отдыха 
граждан, охотников и рыболовов. Для этого при ухудшении пожароопасной обстановки 
государственные лесные инспекторы выставят посты на въездах в леса.

За нарушение правил пожарной безопасности в лесах в условиях действия особо-
го противопожарного режима грозит не только административная ответственность со 
штрафом до 1 млн рублей, но и уголовная ответственность – лишение свободы на срок до 
10 лет со штрафом до 500 тысяч рублей.

Напоминаем, что в Карелии действуют круглосуточные телефоны прямой линии лесной 
охраны: 8 (814-2) 55-55-80, 8 (800) 100-94-00. Обнаружив лесной пожар, любой человек в 
любое время суток может бесплатно позвонить по этим номерам. 

Военком назвал успешной 
частичную мобилизацию 

Военный комиссар Карелии Андрей Артемьев выступил 
на планерном заседании в администрации Петрозаводска 

– В течение практически года и трех месяцев мы занимаемся контрактами на спец-
операцию. Провели мобилизацию. Что бы там ни говорили, она в республике прошла 
успешно. Но критики, конечно, много. Но для того, чтобы понимать, конструктивна она 
или нет, надо понимать суть предмета. И мобилизация – это такая же наука, как любая 
другая. Она крайне сложная. Много проблематичных вопросов. Тем не менее республика 
и Петрозаводск, в частности, справились с ней достойно, – заявил Артемьев.

По информации военного комиссара Карелии, в прошлом году контракт подписали 
более 700 человек. Более 130 человек вошли в боевой армейский резерв страны. Моби-
лизовано было более 1 700 жителей Карелии.

В этом году в Петрозаводске предполагается произвести набор почти 800 контрак-
тников для прохождения службы в Вооруженных силах.

– Для города необходимо в этом году направить для прохождения военной службы по 
контракту почти 800 человек. Но надо честно сказать, что город уже отправил значительное 
количество – порядка 100 человек – на военную службу по контракту, – заявил Артемьев.

Он сообщил, что средняя зарплата контрактника на линии боевого соприкосновения 
составляет 204 тысячи рублей – речь идет о довольствии стрелка. Заместитель командира 
взвода получает 242 тысячи рублей, командир отделения – 232 тысячи рублей. Зарплата 
пулеметчика – 211 тысяч рублей.

Дом для переселенцев на 28 квартир 
начали строить в Лахденпохье

Сейчас в Карелии строят многоэтажки, куда переедут около трех 
тысяч жителей Карелии

В Лахденпохье подготовили площадку для строительства 28-квартирного дома для 
переселенцев из аварийного жилья. Об этом в соцсети написал глава Карелии.

Сейчас в республике по программе расселения аварийного жилья строят десять много-
этажек. В них переедут около трех тысяч жителей Карелии.

Первым из этих домов введут в эксплуатацию многоэтажку в Беломорске, затем  
дом на улице Боровой в Петрозаводске, дом на улице Октябрьской в Суоярви и дом на 
улице Октябрьской в Сортавале.

До конца года в республике планируют сдать и остальные шесть домов в Сортавале, 
Петрозаводске, Шуе, Кондопоге, Суоярви и Лахденпохье.

Напомним, что недавно дом для переселенцев сдали в Янишполе.

Еще девять населенных пунктов подключат 
к природному газу до 2025 года

Программу догазификации в республике актуализировали
К концу 2024 года в Карелии планируют подключить к природному газу еще девять 

новых населенных пунктов в расширенных границах Кондопожского и Олонецкого рай-
онов. Об этом в соцсети сообщил министр строительства, ЖКХ и энергетики Карелии 
Виктор Россыпнов.

Благодаря актуализации плана догазификации в республике природный газ получат 
не 6 339 домовладений, а 7 704.

По словам министра, сейчас в Олонецком районе провести природный газ могут более 
тысячи домов. Там газораспределительные сети построены в Олонце, Мегреге, Гошкиле, 
Онькулице, Туксе, Верховье, Коткозере, Юргелице и Рыпушкалицах.

Одна из жительниц Рыпушкалиц, Ольга Лукина, рассказала, что подала заявку на 
догазификацию в декабре прошлого года, и в марте ее семья начала пользоваться при-
родным газом. По ее словам, плата за тепло в доме с переходом на газ снизилась вдвое.

В этом году в Олонецком районе также газифицируют Верхнюю Видлицу, Гавриловку, 
Видлицу, Устье Видлицы, Татчелицу, Путилицу, Капшойлу, Тахтасово, Иммалицы, и у 
жителей этих поселков также появится возможность догазификации.

Сейчас в Карелии зарегистрировали 2 029 заявок на догазификацию, на основании 
которых заключено 1 805 договоров.

Жители республики положительно 
оценивают итоги борьбы с коррупцией

Об этом стало известно на расширенном заседании Общественной 
палаты совместно с Управлением по вопросам противодействия 

коррупции администрации главы Карелии

Участники обсудили состояние противодействия коррупции в регионе, возможные 
механизмы повышения его эффективности.

Председатель Общественной палаты Любовь Кулакова подчеркнула важность темы:
– Вопрос противодействия коррупции является актуальным для всех граждан. В нашей 

республике ему уделяется серьезное внимание не только в дискуссионном, но и в научно-
исследовательском и аналитическом плане.

О результатах социологического исследования по вопросам коррупции в Карелии 
в 2022 году рассказал начальник Управления по вопросам противодействия коррупции 
администрации главы республики Андрей Горенцев.

Согласно статистическим данным, приведенным в ходе доклада, население Карелии 
положительно оценивает работу руководства региона по противодействию коррупции 
– 70% опрошенных считают, что она эффективна. На вопрос о том, как изменился за 
последние два года уровень коррупции в республике, 65% принявших участие в опросе 
ответили, что он уменьшился. Преобладающее большинство обращавшихся в государ-
ственные учреждения граждан из числа опрошенных (87,0%) сказали, что были удов-
летворены результатом обращения и не сталкивались с коррупционными проявлениями. 
Также Андрей Горенцев отметил, что в 2022 году с 40% до 52% увеличилось количество 
предпринимателей, которые отметили высокую эффективность действий органов вла-
сти по противодействию коррупции. Докладчик подчеркнул, что полученные данные 
социологического исследования будут использованы при планировании деятельности 
исполнительных органов и органов местного самоуправления Карелии.

Подрядчики не исполняют решение суда 
по ремонту фасадов

 в центре Петрозаводска
Штукатурка на зданиях, отремонтированных к юбилею республики, 

обваливается
Суд вынес решения, которые обязывают подрядчиков устранить недостатки в ремонте 

фасадов ряда зданий на проспекте Ленина в Петрозаводске. Однако подрядные организа-
ции ремонт не произвели до сих пор. Об этом заявила заместитель главы администрации 
города Юлия Мизинкова в ходе планерки в мэрии.

Она сообщила, что соответствующие судебные решения имеются по домам под номе-
рами 5, 16, 25, 28, 35, 36, 37 и 38 на проспекте Ленина.

– Однако судебные решения подрядными организациями не исполнены, – заявила 
Мизинкова.

Фасады зданий в центре Петрозаводска, которые в настоящее время разрушаются, 
были отремонтированы к юбилею Карелии в 2020 году.
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Выгуливать собак без поводка запретили 
Также в республике установили правила выгула потенциально 

опасных собак

Для населенных пунктов Карелии ввели дополнительные требования к содержанию 
домашних животных, в том числе и к выгулу собак. Соответствующее постановление 
подписали в правительстве республики.

В Карелии запретили содержать домашних животных в местах общего пользования: 
подвалах, подъездах, балконах, лоджиях, террасах, верандах, чердаках и других нежилых 
помещениях. Также содержать питомцев запретили в общежитиях, квартирах, занятых 
несколькими семьями, и на придомовых территориях многоквартирных домов. Земель-
ный участок частного дома, где живет собака, должен быть огорожен, или же питомец 
должен быть в вольере.

Выгуливать собак разрешили только на поводке. Дать животному побегать можно на 
специализированных площадках для выгула.

Выходить на улицу с потенциально опасной собакой, породы которых содержатся в 
специальном перечне, согласно постановлению могут только жители республики старше 
18 лет. Выгуливать собак, имеющих высоту в холке больше 60 см, могут только те, кому 
больше 16 лет.

Также выгуливать собак запретили тем, кто находится в состоянии алкогольного, 
наркотического или другого токсического опьянения. Самовыгул собак также запрещен.

Эти требования не распространяются на выгул собак-повадырей, которые сопрово-
ждают инвалидов по зрению.

Музей финансов откроют в Карелии 
в следующем году

Его планируют открыть в стенах Минфина республики

Концепцию будущего музея и план пред-
стоящих работ министр Елена Антошина 
обсудила на встрече со специалистами 
министерства, а также с его почетными 
ветеранами.

Антошина хочет создать пространство, в 
котором отразится полная история финансов 
республики. Оказать помощь в этом процессе 
ей обещал бывший министр финансов Каре-
лии Александр Колесов. Он первым в начале 
2000-х годов начал собирать экспонаты для 
музея финансов. Кроме того, он стал авто-
ром проекта по созданию книги «Финансы 
Карелии». Она сегодня является главным и 
самым объемным изданием истории финан-
сов республики.

В ближайшее время будет решаться 
вопрос о выделении помещения для нужд 
музея, сборе коллекции и создании архива. 
Первый экспонат для музея уже найден. Это 
рукописная «Динамика государственного 
бюджета Карельской АССР». В этой книге 

содержится информация обо всех доходах 
и расходах Карелии в период с 1922-го по 
1988 год.

Открываются социальные рейсы 
от Петрозаводска до Сенной Губы и Кижей 

С 22 мая начинается продажа билетов

Социальные рейсы по маршруту Петрозаводск – Сенная Губа – Кижи – Сенная Губа – 
Петрозаводск будут выполняться трижды в неделю – по средам, пятницам и воскресеньям. 
Контракт на транспортное обслуживание населения водным транспортом Министерство 
по дорожному хозяйству, транспорту и связи заключило с ООО «Модуль-П Плюс».

Расписание составлено для удобства местных жителей:
– отправление из Петрозаводска в летний период – 18.00;
– прибытие в Сенную Губу – 19.10, отправление – 19.20;
– прибытие на Кижи – 19.30, отправление – 19.50;
– прибытие в Сенную Губу – 20.00, отправление – 20.10;
– прибытие в Петрозаводск – 21.20.
В случае благоприятной ледовой обстановки первый рейс состоится 24 мая.

ФОК под открытым небом заработает 
в августе

Для петрозаводчан оборудуют четыре беговые дорожки, 
баскетбольный сектор, тренажеры и трибуну

Физкультурно-оздоровительный комплекс открытого типа достроят в Петрозаводске в 
августе. Об этом в соцсети написал министр образования и спорта Карелии Роман Голубев.

ФОК под открытым небом строят у петрозаводского лицея № 40 по нацпроекту «Демо-
графия».

Это многофункциональная спортивная площадка, где можно будет заниматься фут-
болом, баскетболом и легкой атлетикой, а зимой кататься на коньках и играть в хоккей. 
На комплексе также оборудуют четыре беговые дорожки, баскетбольный сектор, тре-
нажеры и трибуну.

 «Строительство идет в соответствии с графиком, сейчас рабочие асфальтируют дорож-
ки», – отметил министр.

Ранее глава Петрозаводска сообщал, что ФОК у лицея № 40 построят к 15 октября 
2022 года.

Карельские парламентарии предложили 
быстрее рассматривать обращения 

участников СВО
Законопроекты представили на конференции Парламентской 

ассоциации Северо-Запада

Карельские парламентарии предложили две новые меры поддержки участников 
специальной военной операции, рассказал спикер Заксобрания Элиссан Шандалович 
на личной странице в социальных сетях.

Так, законодатели республики представили проект, по которому предлагается сократить 
с 30 до 15 дней сроки рассмотрения обращений в органы власти участников специальной 
военной операции и членов их семей.

«Это важно, так как чаще всего обращения требуют незамедлительного рассмотрения 
и принятия оперативных решений. Они, например, касаются денежных выплат, отпусков, 
реабилитации после ранений, оказания мер социальной поддержки, медицинской, пси-
хологической помощи», – отметил Элиссан Шандалович.

Также предлагается установить отсрочку замены паспорта для военнослужащих и 
добровольцев на период их участия в специальной военной операции и в течение 90 дней 
после окончания военной службы по контракту.

Оба проекта поддержали на прошедшей конференции Парламентской ассоциации 
Северо-Запада в Калининграде. Теперь их направят в Государственную Думу и Прави-
тельство России.

С 2019 года приобретены 21 ФАП
 и 2 амбулатории

Работа по расширению сети медицинских пунктов в Карелии 
ведется в рамках программы модернизации первичного звена 

здравоохранения (нацпроект «Здравоохранение»)

Помещения и оснащение медицинских объектов соответствуют современным требо-
ваниям и нормам и успешно эксплуатируются. Здания построены по типовым проектам, 
учитывающим особенности северного климата.

Такое же здание возводится и для врачебной амбулатории в поселке Чална Пря-
жинского района. Ранее новые врачебные амбулатории заработали в селе Шелтозеро 
Прионежского района и поселке Кестеньга Лоухского района.

В социальных сетях пользователи выражают озабоченность тем, что строящееся зда-
ние в Чалне меньше по площади, чем имеющееся. В соответствии с приказом Минздрава 
России, регламентирующим организацию оказания первичной медико-санитарной помощи 
населению, врачебные амбулатории возводятся в населенных пунктах с численностью 
населения от 1 000 до 10 000 человек. В пряжинском поселке более 4 000 жителей.

Старое здание врачебной амбулатории – общей площадью 1 100 кв. м. Но для функ-
ционирования учреждения используются только 265,2 кв. м, остальные помещения 
не задействованы, в том числе по причине аварийного состояния.

Полезная площадь новой амбулатории – 300 кв. м. Этой мощности достаточно для 
того, чтобы, не отходя от современных норм и требований, в том числе к оснащению 
медицинским оборудованием, разместить в здании все службы, предусмотренные для 
оказания медицинской помощи во врачебной амбулатории.

Кроме того, сократится объем средств на оплату коммунальных услуг. Для сравне-
ния: коммунальные платежи новой Шелтозерской врачебной амбулатории за 2022 год 
составили 333,09 тыс. рублей, а в старой Чалнинской амбулатории за этот же период в 
два с лишним раза больше – 722,73 тыс. рублей.
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Андрей Монастыршин предложил 
организовать морское пассажирское 

сообщение с Рабочеостровска 
на Соловки на базе госпредприятия
Депутат Законодательного Собрания направил соответствующее 

обращение в правительство республики 

«Реализация данного проекта принесет 
дополнительные доходы в бюджет района 
и окажет положительное влияние на разви-
тие туристического кластера республики», 
– написал Андрей Монастыршин на своей 
странице в социальной сети.

Парламентарий также предложил орга-
низовать работу муниципальных причалов 
на базе государственного предприятия для 
получения прибыли от коммерческой дея-
тельности (швартовки, стоянки кораблей и 
так далее) для пополнения бюджета Кем-
ского района, который в настоящее время 
является дотационным.

«В настоящее время часть муниципаль-
ных причалов в Кемском районе аренду-
ют предприниматели, и лишь малая часть 

поступлений от этой деятельности остается 
в районе в виде налоговых отчислений», – 
пояснил депутат.

В прошлом году были проданы 
29 объектов госимущества 

Члены парламентского комитета по экономической 
и промышленной политике, энергетике и жилищно-коммунальному 

хозяйству рассмотрели итоги приватизации государственного 
имущества республики в 2022 году

Как сообщила депутатам министр 
имущественных и земельных отношений 
республики Янина Свидская, для реализации 
имущества, запланированного к привати-
зации в 2022 году, проводилась предпро-
дажная подготовка, в том числе подготовка 
технической документации, выполнение 
кадастровых работ и постановка на госу-
дарственный кадастровый учет, проведение 
оценки рыночной стоимости объекта.

Всего было объявлено 47 процедур, из 
них торги состоялись по 20. В результате в 
прошлом году были проданы 29 объектов 
недвижимого имущества, расположенные 
в Пудожском, Медвежьегорском, Кондо-
пожском, Питкярантском и Прионежском 
районах, а также в Петрозаводске, из них 
4 лота – вместе с земельными участками. 
От приватизации республиканских объек-
тов в бюджет Карелии поступили около 70 
млн рублей.

По информации министерства, самой 
доходной стала продажа 7 объектов неза-
вершенного строительства, расположенных в 
Южной промзоне Петрозаводска. Стоимость 
одного из объектов на аукционе выросла в 
2,8 раза, а общая сумма продажи составила 
более 33 млн рублей. Инвесторы планиру-

ют организовать на выкупленных площадях 
производственную деятельность.

Янина Свидская также ответила на 
вопросы депутатов, связанные с дальней-
шим использованием покупателями приоб-
ретенных в ходе торгов объектов.

Комитет по экономической и промыш-
ленной политике, энергетике и жилищ-
но-коммунальному хозяйству парламента 
рекомендовал Законодательному Собранию 
принять проект закона «Об утверждении 
отчета о результатах приватизации государ-
ственного имущества Республики Карелия 
за 2022 год» в первом и втором, окончатель-
ном, чтении.

Жители Карелии смогут 
подать заявление о признании 

нуждающимися в жилье 
через «Госуслуги»

Комитет по экономической и промышленной политике, энергетике 
и жилищно-коммунальному хозяйству парламента Карелии 

поддержал соответствующую инициативу Артура Парфенчикова 
Предложение главы республики расширяет возможности подачи гражданами заяв-

лений о признании их нуждающимися в жилых помещениях, предоставляемых по дого-
ворам социального найма.

Так, проектом закона предусмотрена отправка соответствующего заявления с приложе-
нием подтверждающих документов в электронном виде через портал госуслуг.

В настоящее время учет граждан в качестве нуждающихся в жилых помещениях осущест-
вляют органы местного самоуправления на основании заявлений, поданных в администрацию 
по месту своего жительства или через Многофункциональный центр.

Профильный парламентский комитет рекомендовал Законодательному Собранию Карелии 
принять проект закона в первом и втором, окончательном, чтении.

Ольга Шмаеник рассказала 
о проектах ТОС в Прионежском

 и Пряжинском районах
В этом году на этих территориях будут реализованы 14 социально 
значимых проектов на 10 млн рублей в рамках территориального 

общественного самоуправления (ТОС) 

В 2023 году на проекты ТОС в бюджете 
региона предусмотрено более 64 млн рублей.

– Итоги конкурса уже подведены. Спаси-
бо местным жителям за активное участие. 
В нашем округе популярнее всего проекты 
ТОС. Преобразуются территории в Ведло-
зерском сельском поселении (Савиново, 
Кинерме, Колатсельге, Ведлозеро). В рамках 
проектов появятся спортплощадки, а также 
заменят уличное освещение в населенных 
пунктах, – сказала вице-спикер Законода-
тельного Собрания Карелии Ольга Шмаеник.

Парламентарий также сообщила, что в 
селе Деревянное победителями стали два 
проекта ТОС. Здесь отремонтируют местные 
дороги. На эти цели выделено 1,7 млн рублей. 
Кроме того, по проекту ТОС «Дружба» на 
сумму 1,1 млн рублей жители Заозерья полу-
чат современную разворотную площадку и 
остановку.

– Этой проблематике уделялось большое 
внимание. Неоднократно обращались жители 
села, вопрос поднимался в Общественной 

региональной приемной и обсуждался с Упол-
номоченным по правам ребенка в Карелии. 
В ближайшем будущем школьный маршрут 
станет более комфортным и безопасным 
благодаря созданию современного остано-
вочного комплекса и разворотной площадки, 
– отметила Ольга Шмаеник.

Капремонт школы в Вешкелице 
идет по графику

Депутат Законодательного Собрания Татьяна Тишкова 
с директором школы Ириной Родионовой проверили ход работ
По программе модернизации школьных систем образования школа в Вешкелице 

получила на капремонт около 60 млн рублей на 2022–2023 годы. В прошлом году здесь 
отремонтировали кровлю, а также инженерные системы отопления, водопровода, кана-
лизации и электроснабжения.

Татьяна Тишкова рассказала, что в этом году на сумму 33 млн рублей установят пла-
стиковые окна, новые двери, обновят центральное крыльцо здания. На данный момент 
ведется и капремонт фасада.

– Отрадно, что работы ведутся согласно графику, материалов хватает. Кроме того, 
нет дефицита кадров – это важный аспект, который отражается на сроках и качестве 
выполняемых работ. К началу учебного года школа должна открыть свои двери для 
школьников после проведенного капремонта. Школа также получила 3 млн рублей на 
покупку современного оборудования и мебели. Среди них компьютеры и оргтехника. 
Поставка должна завершиться в августе 2023 года, – прокомментировала Татьяна Тишкова.
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В 35 еще молодой
Парламентский комитет по экономической и промышленной 
политике, энергетике и жилищно-коммунальному хозяйству 

поддержал инициативу коллег из Адыгеи, направленную 
на изменение правил предоставления молодым семьям социальных 

выплат на приобретение жилья

Соответствующее обращение депутаты Государственного Совета – Хасэ Республики 
Адыгея подготовили к вице-премьеру Марату Хуснуллину.

Парламентарии отмечают, что для участия в программе по обеспечению жильем 
молодых семей возраст каждого из супругов либо одного родителя в неполной семье не 
должен превышать 35 лет. Депутаты указывают, что это условие вызывает ряд проблем. 
Так, например, в связи с ограниченным финансированием программы очередь может 
длиться несколько лет. В результате члены семьи достигают установленного предельного 
возраста, исключаются из списка претендентов, так и не получив субсидию на улучшение 
жилищных условий.

В связи с этим депутаты Адыгеи предлагают пересмотреть правила предоставления 
выплаты и сохранить в течение определенного времени (например, трех лет) за моло-
дыми семьями право на получение социальной выплаты в случае исполнения одному из 
супругов 35 лет при соответствии другим условиям программы.

Министерство строительства, жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Каре-
лии поддержало инициативу. Как сообщил заместитель министра Виталий Сергеев, в 
республике на начало года общее количество участников программы составляет около 
900 семей. В прошлом году свое участие подтвердили 333 молодые семьи, 60 из которых 
являются многодетными и имеют приоритетное право на получение выплаты. В Мин-
строй России была направлена заявка на финансирование программы на все 333 семьи.

– По итогу было доведено 28 млн рублей. Соответственно, участниками программы 
стали 22 семьи. В текущем году доведен 31 млн рублей. По оценке министерства, в этом 
году в связи с достижением установленного предельного возраста из программы выбывают 
как минимум 50 семей. Поэтому инициатива, конечно, поддерживается. Вместе с тем, 
помимо сохранения семей в очереди, необходимо увеличивать долю софинансирования 
программы, – сказал Виталий Сергеев.

Готовь школы летом 
На заседании парламентского комитета по образованию, культуре, 

спорту и молодежной политике депутаты рассмотрели вопрос
 о ремонте образовательных учреждений республики 

В обсуждении приняли участие предста-
вители Министерства образования и спорта 
республики и администрации Петрозаводска.

– Нам важно перед началом летнего 
периода, когда мы готовим все учебные 
заведения к предстоящему новому учебному 
году, понимать, что будет реализовано, на 
что стоит обратить особое внимание, где 
предстоит усилить контроль, – отметила 
председатель комитета Галина Гореликова.

Как сообщил министр образования и спор-
та республики Роман Голубев, мониторинг 
готовности учебных заведений Минпросве-
щения России проводится ежегодно в период 
с 6 июня по 19 августа. В нем отражается 
обеспеченность региона учебниками, обо-
рудованием, кадрами, а также ремонт обра-
зовательных организаций. По результатам 
мониторинга из федерального бюджета в 
регионы направляются средства на прове-
дение ремонтных работ образовательных 
учреждений, организацию горячего питания, 
устранение предписаний надзорных органов 
с целью подготовки к новому учебному году.

– Сегодня мы уже понимаем, что из 
федерального и регионального бюджетов 
на подготовку образовательных организа-
ций республики к новому учебному году 
будет направлено более 2 млрд рублей, – 
сказал Роман Голубев. – Практически по 
всем образовательным учреждениям аук-
ционы запущены, сметы готовы, мы четко 
понимаем, какие работы и где будем произ-
водить, в некоторых организациях работы 
уже начались.

По словам министра, работы ведутся по 
разным направлениям. Например, проводят-
ся ремонт кровли в 1-й беломорской школе 
и благоустройство территории Боровской 
школы под создание детского сада. Также 
ремонтируются школа № 7 Кондопоги и 
многие другие объекты.

Галина Гореликова отметила, что сейчас 
важно завершить капитальный ремонт тех 
школ, которые уже участвуют в федеральной 
программе модернизации школьных систем 
образования. Парламентарий напомнила, что 
началась программа в 2022 году, сейчас пер-
вая ее часть подходит к завершению. Кроме 
того, Галина Гореликова уточнила у Романа 
Голубева, как обстоит вопрос с финансиро-
ванием косметического ремонта школ, где 
проведен капремонт. Министр отметил, что 
средства предусмотрены в достаточном объ-
еме, все, что было заявлено образовательны-
ми учреждениями, учтено в финансировании.

Информацию о подготовке школ Петроза-
водска к новому учебному году также предо-
ставила председатель комитета социального 
развития администрации города Наталья 
Кармазина. Она рассказала о капремонте 
в школах Петрозаводска – № 20, 25, 9 и 14. 
По словам Кармазиной, самыми сложными 
объектами являются школы № 9 и 25, так 
как это два самых старых здания образова-
тельных организаций.

– Разработанные проекты не предусмо-
трели некоторые моменты, которые вскры-
ваются в ходе ремонта, поэтому пересма-
триваются проектные решения. Из графика 
не выбиваемся, уже начинаются отделочные 
работы во всех четырех школах.

По ее словам, в других образовательных 
организациях города будут также проводить-
ся работы по подготовке к новому учебному 
году. Так, 6 млн рублей направлено на уста-
новку теневых навесов в детском саду № 1. 
Еще 3,7 млн рублей выделено на обустрой-
ство сетей наружного освещения и ремонт 
спортивного зала в Финно-угорской школе 
им. Элиаса Леннрота. Порядка 8 млн рублей 
направят на обновление кровли Детского 
театрального центра. Проектно-сметная доку-
ментация на проведение всех данных работ 
уже разработана, сейчас идет подготовка 
документов для определения подрядчиков.

Галина Гореликова отметила, что в тече-
ние всего летнего периода депутатский кор-
пус будет контролировать все мероприятия, 
связанные с подготовкой школ республики 
к новому учебному году.

Морсы из карельских ягод будут 
продавать под брендом федеральной сети

Элиссан Шандалович посетил предприятие по переработке ягод 
в Кондопожском районе

Во время рабочей поездки в Кондопожский район председатель парламента озна-
комился с работой ООО «Карельское лето», которое в поселке Березовка занимается 
переработкой ягод и является резидентом территории опережающего социально-эко-
номического развития.

На производственной площадке председатель Законодательного Собрания встретился 
с директором предприятия Анатолием Рекуновым и познакомился с технологическим 
циклом производства продукции. С руководством предприятия также обсуждались вопро-
сы поставки продукции в федеральные торговые сети и изменения в законодательство, 
регулирующее сбор дикоросов.

По итогам поездки спикер карельского парламента на своей странице в соцсети «ВКон-
такте» сообщил, что скоро морсы из карельских ягод смогут попробовать покупатели 
сети магазинов «ВкусВилл». Компания-производитель будет поставлять их под брендом 
федеральной сети.

«Уверен, напитки из карельских дикоросов придутся по вкусу жителям нашей большой 
страны», – написал Элиссан Шандалович.

Генеральный директор «Карельского лета» Анатолий Рекунов рассказал, что процесс 
захода небольших компаний в сетевые магазины не быстрый, но движется. В условиях 
санкций и при сокращении экспорта найти новые рынки сбыта очень важно.

В планах у компании, где сейчас работают 19 человек, расширить ассортимент про-
дукции и производственных мощностей, закупить новое оборудование. К натуральным 
морсам и соусам к мясу и птице добавятся джемы, конфитюры, пюре и др.

Элиссан Шандалович напомнил, что для поддержки бизнеса в моногородах резидентам 
территорий опережающего социально-экономического развития полагаются налоговые 
преференции. В частности, льготная ставка страховых взносов составляет 7,6% вместо 
30%, налог на имущество и на землю – 0%, налог на прибыль – 5% вместо 20% в течение 
первых пяти лет.

Новое оборудование
 для реабилитации поступило 

в детскую больницу Петрозаводска
Руководитель парламентского комитета по здравоохранению 

и социальной политике Алексей Хейфец осмотрел вместе с главным 
врачом больницы Ольгой Шороховой приборы, поступившие 

в 2023 году по региональной программе «Оптимальная 
для восстановления здоровья медицинская реабилитация»

Парламентарий совместно с коллегами-
врачами посетил лечебные кабинеты и залы 
ЛФК, где установлено реабилитационное 
оборудование.

Ольга Шорохова сообщила, что благо-
даря программе Городская детская больница 
получила 110 единиц оборудования на сумму 
около 53 млн рублей.

– Это позволило практически полностью 
переоснастить наш Центр медицинской 
реабилитации для детей. Некоторые пала-
ты пришлось перепрофилировать, потому 
что оборудования поступило действительно 
очень много. Это и беговые дорожки, тре-
нажеры с компьютерными программами, 
диагностикой, больничные кровати – все, 
что нам необходимо для медицинской реа-
билитации детей.

Алексея Хейфеца также интересовали 
возможности нового оборудования и какие 
категории детей преимущественно проходят 
реабилитацию. Заведующая центром Ольга 

Захарова сообщила, что реабилитацию, как 
правило, проходят ребята с заболеваниями 
центральной нервной системы и опорно-дви-
гательного аппарата.

– При выборе оборудования акцент 
был сделан на то, чтобы мы могли уком-
плектовать наш реабилитационный центр 
в соответствии с федеральным порядком. 
Сейчас есть все необходимое. Пришло обо-
рудование с биологической обратной связью, 
с компьютерными программами, которые 
позволяют мотивировать детей на реабили-
тацию, диагностику. Ребенок в форме игры 
получает мотивацию на то, чтобы выполнить 
необходимый объем упражнений.

Парламентарий напомнил, что в Каре-
лии в рамках программы «Оптимальная для 
восстановления здоровья медицинская реа-
билитация», утвержденной Минздравом до 
2030 года, пополняется материально-техни-
ческая база больниц, проводится обучение 
медицинских специалистов.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Первый карельский ледокол проложит путь 
для остальных кораблей

На Онежском судостроительно-судоремонтном заводе торжественно заложили киль 
первого мелкосидящего ледокола по заказу Росморпорта

Право прикрепления закладной доски 
предоставили заместителю Секретаря Сове-
та безопасности РФ Михаилу Попову, члену 
коллегии Военно-промышленной комиссии 
Владимиру Поспелову, заместителю гене-
рального директора «Росморпорта» по флоту 
Василию Стругову и директору Онежского 
судостроительно-судоремонтного завода 
Владимиру Майзусу. 

– Это абсолютно новая компетенция для 
предприятия, но уже сегодня на этапе начала 
строительства есть полная уверенность, что 
при поддержке правительства региона она 
будет профессионально и быстро освоена, 
заказ будет выполнен в срок. Судоверфь имеет 
большое значение для развития экономиче-
ского потенциала республики. В последние 
годы увеличиваются объемы производства, 
работникам повышается заработная плата, 
увеличиваются платежи в бюджет. Все это 
стало возможно благодаря помощи феде-
ральных структур, грамотному руководству 

завода и его трудовому коллективу, – сказал 
вице-премьер Карелии по вопросам экономики 
Дмитрий Родионов.

Это первый из двух ледоколов, начало 
строительства которых запланировано в 
текущем году по заказу Росморпорта. Заказ 
на строительство ледоколов проекта 22740 
переведен с дальневосточной верфи «Звезда» 
на Онежский судостроительно-судоремонт-
ный завод.

Основные характеристики судна: дли-
на – 81,4 м, ширина – 17,0 м, осадка – 3,2 м, 
автономность плавания – не менее 10 суток 
по запасам топлива и 5 суток по запасам пре-
сной воды, ледовый класс – КМ Icebreaker6. 
Такие ледоколы могут эксплуатироваться при 
температуре воды от минус 2 до плюс 30 гра-
дусов и температуре воздуха от минус 40 до 
плюс 34 градусов по Цельсию. 

Команда ледокола – 12 человек. Для их 
удобства внутри судна построят сауну, спорт-
каюту, прачечную и столовую.

Как отметил Владимир Поспелов, стро-
ительство такого инновационного ледокола 
– дело очень сложное. 

– Это корабль XXI века. Сейчас идет 
доработка проекта судна, чтобы оно стало 
полностью российским. Наша промышлен-
ность на это способна, хотя проект изначально 
планировался с учетом поставок иностранных 
комплектующих.

Михаил Попов добавил, что строительство 
такого ледокола – это очередной этап развития 
петрозаводского предприятия. 

– Коллектив завода уверенными шагами 
идет в светлое будущее и своими руками его 
строит. У меня нет ни малейшей тени сомне-
ния, что все планы по развитию предприятия 
будут выполнены.

– С 2015 года мы строили суда техническо-
го хода для Росморпорта. И сегодня у меня 
нет сомнений, что в следующем году после 
модернизации мы будем строить новые типы 
судов – это бункеровщики для перевозки сжи-

женного природного газа, рыбопромысловые 
суда, грузовые суда и танкеры, – уверен Вла-
димир Майзус.

– Без мощной поддержки федеральных 
органов власти было бы невозможно реализо-
вать те масштабные проекты, которые сегодня 
реализуются на Онежском судостроительно-
судоремонтном заводе. Сегодня историческое 
событие, потому что ледоколы в Карелии еще 
не строились, – считает председатель Законо-
дательного Собрания Элиссан Шандалович.

По словам парламентария, совместные 
усилия федеральных и региональных властей, 
судостроителей дают нужные результаты. 
Завод развивается, ежегодно наращивает обо-
роты и вносит вклад в экономику региона, 
имеет солидный портфель заказов.

– Убежден, что амбициозные задачи по 
созданию первой в России цифровой верфи 
будут выполнены четко и в срок. В добрый 
путь и новых побед в строительстве верфи и 
новых судов, – отметил Элиссан Шандалович.
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Господдержка помогла беломорчанке 
стать экскурсоводом

Девушка готовит туристические маршруты по Карелии, сочетая 
активный и созерцательных отдых

Христина Ахтырцева из Беломорска 
стала экскурсоводом с помощью господ-
держки. Об этом в соцсети написал глава 
Карелии Артур Парфенчиков.

Девушка окончила исторический факуль-
тет и спустя несколько лет после универ-
ситета решила стать экскурсоводом. Она 
обратилась в службу занятости, успешно 
защитила бизнес-план и получила деньги 
на поддержку своей предпринимательской 
инициативы.

Сейчас Христина учится в Карельском 
филиале РАНХиГС (программу переподготов-
ки реализуют по нацпроекту «Демография»), 
перенимает опыт у специалистов турот-
расли и занимается спортивным туризмом.

Для жителей и гостей республики Хри-
стина готовит маршруты с пешими экскур-
сиями, сплавами на каяках и байдарках, 
знакомством с достопримечательностями 
и местной кухней Карелии.

«Христина – пример того, как нужно 
правильно идти к мечте – с упорством и 
верой в успех. Конечно, в таких начинани-
ях мы и дальше будем поддерживать своих 
земляков», – написал глава Карелии.

Дизайнер из Петрозаводска создает 
волшебные изделия 

Карельская природа вдохновила автора на северные мотивы

Однажды Ирине Акакиевой пришла 
идея производить изделия с уникальными 
авторскими принтами. Первый рисунок она 
создавала месяц, после работала с иллю-
стратором, составляла паттерн и подбира-
ла фоны. От идеи до производства первого 
изделия прошло 2 года. 

Ирина получает огромное удовольствие 
от творческого процесса, очень любит одеж-
ду и текстиль, работу с цветом. Неудивитель-
но, что для любимого дела дизайнер выбрала 
яркое название – LUMO, что с финского 
означает волшебство. 

– Я сторонник идеи, что жить надо в удо-
вольствие, делать то, что по душе. Сейчас 
у меня много вариантов развития: открыть 
производство, расширять и популяризировать 
свой бренд в онлайн и оффлайн, создавать 
только ткани и продвигать швейный блог, 
– говорит Ирина Акакиева. 

К лету дизайнер готовит коллекцию кос-
метичек и шопперов. Параллельно ищет наи-
более удобный налоговый режим: изначально 
автор бренда работала в статусе индивиду-
ального предпринимателя, затем оформила 
самозанятость. Сейчас вновь подумывает о 
регистрации ИП. Ей всегда готовы помочь 
разобраться в нюансах ведения дела в цен-
тре «Мой бизнес», который работает при 
содействии национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство и поддерж-
ка индивидуальной предпринимательской 
инициативы». Дизайнер неоднократно полу-
чала консультативную помощь, становилась 
участником обучающих мероприятий центра.

Если вы тоже хотите узнать больше о 
возможностях предпринимателей в Карелии, 
обращайтесь за бесплатной консультацией 
по телефону 8 (814-2) 44-54-00 или лично по 
адресу: Петрозаводск, наб. Гюллинга, 11.

Охранник получил медаль 
за спасение туриста

Мужчина помог предотвратить несчастный случай 
в июле прошлого года

В Карелии контролер ФГУП «Охрана» 
Росгвардии Сергей Жерновский получил 
медаль за укрепление боевого и военно-
го сотрудничества, а также за содействие в 
выполнении задач национальной гвардии 
РФ. Об этом информирует пресс-служба 
Росгвардии Карелии.

В июле 2022 года Сергей Жерновский 
на службе в Сегозерском гидроузле увидел 
туриста на лодке, который не мог завести 
мотор в тот момент, когда происходил 
водосброс большого объема. Лодку начало 
относить к месту сброса воды. Тогда Сер-
гей начал спасать туриста – руководил его 
действиями, бросил спасательный круг и 
затем вытащил на берег.

Мужчина проявил решительность. Его 
своевременные, грамотные и умелые дей-
ствия предотвратили трагедию.

Медаль «За содействие» Сергею вручил 
руководитель Управления Росгвардии Каре-
лии Николай Путилин.

Петрозаводчанин покорил Эверест
Альпинист опубликовал фото и видео в социальных сетях

15 мая петрозаводчанин Константин Сергеев поднял флаг республики на гору Эверест, 
сообщает группа «Спорт – норма жизни. Карелия» в социальных сетях. На своей личной 
странице горожанин в течение месяца рассказывал о подготовке к восхождению.

 «Флаг Карелии на вершине Эвереста! Исторический день, поздравляю всех земляков, 
всех карелов с этим замечательным днем!» – рассказал альпинист в ролике.
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Жительница Пудожского района 
открыла экокемпинг

Ирина Минина получила грант в прошлом году

Предприниматель Ирина Минина полу-
чила грант на собственный бизнес в прошлом 
году. На полученные деньги она открыла 
«Экокемп Водлозерье» на территории Куга-
наволокского сельского поселения.

Ирина купила два гостевых домика, 
мебель и оборудование. В планах пред-
принимателя увеличение гостевых домов, 
строительство бани, покупка квадроциклов 
и снегоходов.

Экокемпинг Ирины окружает уникальная 
природа, рядом с ним расположился Водлозер-
ский национальный парк. Это делает объект 
привлекательным для туристов.

Предприятие в Приладожье 
запустило цех по выращиванию 

мальков форели
Первая молодь форели предприятия в деревне Рауталахти имеет 

навеску до 3 граммов

Группа компаний «Приладожье» начала выращивать мальков форели для своего про-
изводства в новом инкубационно-выростном цехе. В планах у предприятия подращивать 
малька форели до средней навески 12,5 грамма.

В инкубаторном цехе предприятия можно производить до миллиона мальков форели 
за одну генерацию. Это позволит группе компаний обеспечить потребность в посадочном 
материале собственных рыбоводных мощностей.

– Производство собственного посадочного материала форели – это выход на новый 
уровень в выращивании форели на предприятиях аквакультуры, позволяющее уйти от зави-
симости в поставках зарубежного посадочного материала, и является отличным примером 
импортозамещения в рыбопромышленном комплексе региона, – отметил руководитель 
предприятия Андрей Коледа.

Новый цех начал работать на предприятии в марте этого года. Первая партия моло-
ди форели имеет навеску до 3 граммов. Выпуск в садки для дальнейшего выращивания 
запланирован на июнь. На инкубацию заложена вторая партия икры. Подписан контракт 
на поставку 3 партий икры на стадии глазка, то есть когда сквозь оболочку икры видны 
сформировавшиеся глазки будущей рыбы.

По словам Андрея Коледы, оборудование для инкубационно-выростного цеха на 80% 
отечественного производства, а проектную документацию разработали и произвели монтаж 
российские специалисты из соседнего региона.

Швейное производство 
в Петрозаводске берет заказы 

по всей России
Швейный цех «Прямая строчка» открылся месяц назад 

и уже работает над первыми крупными заказами 

Оборудовать «Прямую строчку» помог 
льготный займ, который получила предпри-
ниматель по линии Фонда по содействию 
кредитованию МСП Карелии.

Сейчас мастера занимаются пошивом 
корпоративной формы для одного из бан-
ков и сувенирной продукцией для Салехарда. 
Оснащение площадки позволяет брать заявки 
на пошив изделий нестандартных размеров. 
Например, в Дагестан уже отправили 5 сафари-
тентов для глэмпингов.

Сегодня «Прямая строчка» имеет большие 
площади и современное оборудование – более 
40 позиций. Благодаря льготному займу при-
обрели современную вышивальную машину, 
которая обрабатывает как совсем малень-
кие логотипы, так и большие полноцветные 
изделия. В цехе ПВХ установлен уникальный 
станок по спайке и склейке миниатюрных 
деталей, есть петельная и пуговичная машины. 
Предприятие способно отшивать как мелкие 
изделия, так и брать в работу очень крупные 
заказы.

– У нас большие планы по развитию. Мы 
глубоко погрузились в швейный рынок, изучи-
ли все нюансы и готовы к разноформатному 
сотрудничеству. Хотим работать со стартапа-
ми, которые ищут партнеров для выхода на 
рынок маркетплейсов, готовы реализовывать 
проекты с крупным бизнесом. Открыты к 
разным предложениям, – говорит предпри-
ниматель Влада Смоличева.

По ее словам, самое важное сейчас – 
доукомплектовать штат и обжиться в новом 
пространстве:

– Сегодня на производстве 15 сотрудников, 
но мы готовы трудоустроить еще порядка 
20 человек. Опыт значения не имеет, будем 
обучать на месте. Также принимаем студентов 
на оплачиваемую практику и инвалидов с воз-
можностью работать на дому. При желании 
переехать в Петрозаводск можем предоста-
вить жилье для иногородних.

Карельская ремесленница 
занимается узорным ткачеством

Среди работ тканые пояса, ремни, очелья и салфетки, выполненные 
по традиционным технологиям

Елена Герасимова сначала увлекалась плетением браслетов, позже открыла мир тка-
чества. Основы мастерства изучила сама с помощью видеороликов, статей из Интернета 
и вот уже полтора года активно занимается созданием тканых изделий. К началу мая 
мастер завершила 60-й пояс, длина всех работ составляет 146,9 метра, что примерно 
равняется высоте 48-этажного дома.

В работах мастера заметен интерес к карельским мотивам. Например, она воспроизвела 
старинный пояс, найденный в Приладожье, сохранив исконные цвета и орнамент. Пояс 
играл важную роль в жизни каждого человека, с этой деталью костюма были связаны 
многие обряды, и воспринималась она зачастую в качестве оберега. В то же время Елена 
Герасимова любит современные решения и не боится экспериментов.

Сегодня работы мастера приобретают фольклорные коллективы для костюмов, ими 
можно украсить и современную одежду – джинсы, юбки, платья, рубашки. Мастер посто-
янно совершенствуется, изучает новые узоры, участвует в ярмарках и выставках.

Статус самозанятого, который оформила петрозаводчанка, позволяет получать поддерж-
ку в центре «Мой бизнес». Он работает в регионе при содействии национального проекта 
«Малое и среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной предприниматель-
ской инициативы». Развивать свое дело во многом помогают обучающие семинары. Они 
проходят по разным тематикам и позволяют не только развивать деловые качества, но и 
осваивать техники продаж и продвижения своей продукции или услуг.

– Спасибо центру за возможность саморазвития. Мне особенно понравились семинары, 
посвященные созданию лендинга, предметной фотографии изделий и ораторскому искусству. 
Спасибо сотрудникам центра, курирующим деятельность ремесленников. Всегда помогут, 
ответят на вопросы, – говорит Елена Герасимова.
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Грант «Агростартап» поможет 
пудожанину разводить мясных 

бычков
С 2019 года гранты уже получили 107 карельских агропроектов

Никита Ерофеенко решил заняться 
фермерством, подготовил бизнес-план и 
отправил заявку на конкурс в Минсельхоз 
Карелии для получения государственной 
поддержки по линии нацпроекта «Малое и 
среднее предпринимательство и поддерж-
ка индивидуальной предпринимательской 
инициативы». Он остановил свой выбор 
на разведении крупного рогатого скота – 
быков абердин-ангусской породы, которая 
считается одной из самых популярных для 
получения мраморного мяса.

Никита к труду на селе приучен с детства: 
родители держали домашних животных, при-
влекали к сенокосу и работам на огороде. 
Помощником для них сын остается и теперь, 
но захотел организовать свое хозяйство.

– Планирую купить 14 нетелей и быка-про-
изводителя. К концу года ожидаю получить 
потомство. Рад, что в мой проект поверили, 
и я получил грант.

В 2023 году на конкурс поступило 44 заяв-
ки. По итогам всех этапов отбора комиссия 
определила 13 победителей из 7 районов 
республики. Будущие и уже действующие 

фермеры успешно защитили свои проекты 
по созданию и развитию хозяйств по таким 
видам деятельности, как разведение круп-
ного рогатого скота молочного и мясного 
направления, овцеводство, кролиководство, 
пчеловодство, выращивание картофеля и 
садовой ягоды.

За 2019–2022 годы жители Карелии полу-
чили 94 гранта на общую сумму 293,9 млн 
рублей. По итогам прошлого года получатели 
«Агростартапа» создали 23 новых рабочих 
места. Количество зарегистрированных фер-
меров республики увеличилось в 1,8 раза в 
сравнении с 2017 годом.

Наиболее популярные районы, где реали-
зуют проекты «Агростартап», – Олонецкий, 
Пряжинский, Сортавальский, Лахденпохский 
и Прионежский. В развитии сельского хозяй-
ства заинтересованы и на территориях, отне-
сенных к Арктической зоне РФ – проекты 
есть в Калевальском и Лоухском районах.

Самым уникальным проектом «Агростар-
тап» стало выращивание мидий в Лоухском 
районе, самые популярные направления – 
выращивание садовой ягоды и разведение 
крупного рогатого скота (51 и 24 заявки-
победители соответственно).

С 2023 года сумма гранта «Агростартап» 
увеличена и составляет:

– до 7 млн рублей (не более 90% затрат) 
на разведение крупного рогатого скота;

– до 5 млн рублей (не более 90% затрат) 
на иные направления.

Средства гранта можно направить на 
приобретение земельного участка сельско-
хозяйственного назначения, сельскохозяй-
ственных животных (кроме свиней) и птиц, 
сельскохозяйственной техники, оборудова-
ния, посадочного материала многолетних 
насаждений и прочее. 

Во втором полугодии запланировано 
проведение еще одного отбора на получе-
ние грантов «Агростартап». 

Карельские доски для йогов 
Предприниматель изготовил и продал более 240 досок 

для гвоздестояния

Максим Крикунов производит доски-сад-
ху и помогает людям освоить гвоздестояние. 
Мастер учится в центре «Мой бизнес», кото-
рый работает при содействии нацпроекта 
«Малое и среднее предпринимательство и 
поддержка индивидуальной предпринима-
тельской инициативы».

Около 350 человек уже попробовали 
необычную практику. 

Производство досок-садху Максим Кри-
кунов начал два года назад. С тех пор мастер 
продал более 240 изделий и даже придумал 
ноу-хау. Однажды, собираясь в отпуск, пред-
приниматель понял, что в аэропорту доску 
не разрешат пронести в салон самолета из-за 
металлических гвоздей. Тогда пришла идея 
– сделать гвозди из бамбуковых палочек. Про-
тотип оказался вполне удачным, с тех пор в 
ассортименте появилась новая уникальная 
модель.

Для развития своего проекта предпринима-
тель использует инструменты господдержки. 
Он встал на учет как безработный, написал и 
защитил бизнес-план в агентстве занятости, 
получил финансовую помощь на открытие 

дела. Сейчас мастер думает о расширении 
линейки продукции: хочет начать производ-
ство досок среднего ценового сегмента. Для 
этого планирует получить грант на приобре-
тение ЧПУ-оборудования, что позволит вести 
деятельность независимо от поставщиков. 

– Я активно участвую в обучающих меро-
приятиях центра «Мой бизнес». Недавно про-
шел Школу предпринимательства, посетил 
семинары по настройке таргета во «ВКон-
такте» и по созданию лендинга. Таргет уже 
использую, одностраничный сайт в доработке, 
– рассказывает Максим. 

С начала года центр «Мой бизнес» оказал 
поддержку более 1 800 предпринимателям, 
самозанятым и физическим лицам, планиру-
ющим начать предпринимательскую деятель-
ность. Из них свыше 100 – по линии Центра 
народно-художественных промыслов.

Супруги из Петрозаводска организовали прокат каяков 
благодаря господдержке

Лодочная станция петрозаводчан работает на причале около памятника Петру I
Жители Петрозаводска Вера и Анато-

лий Беззубиковы открыли прокат каяков 
в центре города благодаря господдержке. 
Прошлым летом водными прогулками 
по Онежскому озеру воспользовались 
600 горожан и гостей Петрозаводска, сооб-
щили в пресс-службе администрации города.

Организовать свое дело Вере и Анатолию 
помог грант. Государственной поддержки 
хватило на покупку двух комплектов сна-
ряжения и строительство лодочной станции. 
Сейчас там хранятся 11 морских каяков, там 
же для отдыхающих проводят предваритель-
ный инструктаж по правилам безопасности 
на воде. Взять лодки напрокат могут группы 
до 17 человек, не считая трех инструкторов.

Вера и Анатолий много лет занимаются 
фристайлом на бурной воде. Сегодня супруги 
организуют лодочный отдых как по запла-
нированным маршрутам, так и по индиви-
дуальным заказам. От причала горожане 
и туристы могут отправиться на короткую 
прогулку вдоль Онежской набережной или 
в путешествие к Белой Горе близь деревни 
Тивдия.

– Мы стараемся сделать отдых максималь-
но комфортным. Нашим гостям мы выда-
ем все необходимое: спасательный жилет, 
защитную куртку и герметичную сумку для 
запасных вещей и телефона, – рассказала 
Вера. – Также после активной работы вес-
лами мы угощаем отдыхающих вкуснейшим 
карельским чаем с калитками, не выходя из 
лодок. Это своеобразная изюминка нашего 
маленького приключения.

В этом году Вера и Анатолий возобновили 
водные прогулки. В планах открытие нового 
маршрута с остановкой в беседке на Черто-

вом Стуле, где супруги хотят организовать 
для отдыхающих кулинарные мастер-классы.
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Весенняя ярмарка пройдет в мае
Торговля будет проходить в районе Инженерной улицы

С 18 по 21 мая в карельской столице пройдет традиционная весенняя ярмарка. Торго-
вые ряды появятся на Ярмарочной площади в районе пересечения Инженерной улицы 
и Октябрьского проспекта. Об этом информирует пресс-центр мэрии Петрозаводска.

Посетителям будут предложены продукция местных производителей и товары из других 
регионов: саженцы, рассада, садовый инвентарь, мед, овощи, фрукты, рыба, сухофрукты 
и прочее.

Администрация Петрозаводска продолжает прием заявок от желающих принять участие 
в ярмарке в качестве продавцов.

Волонтеров приглашают на реставрацию 
исторического дома 

Организаторы ищут людей, умеющих работать на стройке 
и со своими инструментами

18 мая пройдет первое собрание волон-
теров фестиваля «Том Сойер Фест» в Петро-
заводске, сообщается в официальной группе 
мероприятия. Участники акции собираются 
ремонтировать и консервировать историче-
ский дом Савкиных на улице Герцена. Орга-
низаторы приглашают людей, которые умеют 
работать с красками и кистями для покраски 
стен, волонтеров с опытом строительных 
работ, а также добровольцев, которые будут 
пилить, приколачивать доски и вставлять 
отливы под окна.

Также волонтеров просят приходить 
со своими строительными инструментами, 
поскольку бюджет фестиваля покрывает толь-
ко строительные и красящие материалы. Сбор 
пройдет в центре добровольчества «Мосты 
добра» в доме 11 по улице Ленинградской 18 и 
19 мая в 18.00.

Всероссийский фестиваль «Том Сойер 
Фест» пройдет в Петрозаводске впервые. 
Акция охватывает 75 городов России и стран 
СНГ. Участники феста – волонтеры, которые 

ремонтируют исторические дома вместе с 
архитекторами и реставраторами.

Город чистят
На общественных территориях столицы Карелии ежедневно 

работают бригады и техника комбината благоустройства
По контракту с мэрией Петрозаводска 

ООО «Городской комбинат благоустройства» 
поддерживает порядок в парках, скверах 
и на других общественных территориях 
карельской столицы.

Рабочие сгребают листву, убирают смет и 
мусор в парках и скверах. Листву убирают в 
парках Победы и Приозерном, в Дмитриев-
ском сквере, на Французском бульваре, на 
аллее Дружбы, в районе проспекта Алексан-
дра Невского, улицы Кирова, Сортавальской 
улицы и переулка Попова. От мусора очища-
ют территории парков 50-летия пионерской 
организации, Беличий остров, Липового и 
Лососинского; скверов Элиаса Леннрота, 
Машезерского, Кленового, Кукковского, 
Кукковский петух, Машезерского и Цен-
трального; Студенческого и Левашовского 
бульваров; на аллее 300-летия Петрозаводска 
и Березовой, а также в районе улиц Анохина 
и Ровио.

Накануне празднования Дня Победы 
сотрудники комбината посадили первые в 

этом году цветы на клумбах у Вечного огня, 
на Студенческом бульваре, возле Галереи 
городов-побратимов на проспекте Ленина, на 
бульваре Победы. Сейчас Городской комбинат 
благоустройства занят уходом за клумбами 
из многолетних растений на Онежской набе-
режной, в Губернаторском саду, в Советском 
сквере, в парке Победы.

Качество питания проверили
 в школе Сулажгоры

Контроль ведут на постоянной основе, отметили в мэрии 
Петрозаводска

Председатель комитета социального развития Наталья Кармазина и депутат Петросо-
вета Сергей Ильин проверили организацию и качество питания в школе № 12 Сулажгоры. 
Об этом сообщили в мэрии Петрозаводска.

В прошлом году в школе отремонтировали пищеблок, заменили оборудование. Завтраки 
и обеды организованы в разное время, классы разделены по потокам.

Организацию и качество питания в школах Петрозаводска контролируют постоянно. 
В проверках участвует специальная бракеражная комиссия, куда входят медработник, 
представители поставщика еды и учреждения. Сотрудники мэрии регулярно выезжают с 
внеплановыми проверками. Также действует «Родительский контроль».

Мэрия напоминает, что с 2021 года в Петрозаводске предусмотрено бесплатное горячее 
питание для учеников начальных классов. По ведомственной целевой программе «Адресная 
социальная помощь» предусмотрен бесплатный завтрак на 95 рублей в учебный день на 
одного обучающегося для детей из малоимущих семей, граждан, вынужденно покинувших 
Украину, Донбасс, а также для сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, для 
родственников участников СВО.

Также в Петрозаводске действует муниципальная программа «Социальная поддержка 
населения Петрозаводского городского округа». Она предусматривает горячий обед стои-
мостью 90 рублей на одного ученика в день для детей из многодетных малоимущих семей, 
нуждающихся в дополнительной соцподдержке и имеющих удостоверение «Многодетная 
семья».

Кроме того, с этого учебного года предусматривается двухразовое бесплатное пита-
ние ученикам с ограниченными возможностями здоровья и с инвалидностью на сумму 
208 рублей по субвенции, предоставленной из бюджета Карелии. Завтрак в этом случае 
стоит 90 рублей, а обед – 118 руб.

Для всех желающих в школах города предоставляется платное питание. Решение по 
этому вопросу принимают родители на классном собрании.

Определены кандидаты на звание 
«Почетный гражданин города 

Петрозаводска»
Комиссия определила двух претендентов

В карельской столице состоялось заседание комиссии по рассмотрению предложе-
ний о присвоении звания «Почетный гражданин города Петрозаводска». В мероприятии 
участвовали представители администрации и Петросовета, а также организаций, хода-
тайствующих о присвоении звания. В результате тайного голосования были выдвинуты 
кандидатуры директора Национального музея Михаила Гольденберга и главного врача 
Республиканского онкологического диспансера Ерванда Хидишяна. Об этом информирует 
пресс-центр мэрии города.

На рассмотрение комиссии было направлено шесть предложений от общественных 
организаций, учреждений и трудовых коллективов города. В числе соискателей были 
генеральный директор ООО «Питсервис» Владимир Виноградов; директор Национального 
музея Михаил Гольденберг; мастер спорта СССР международного класса, тренер Анатолий 
Куриков; председатель Совета Петрозаводского городского потребительского общества 
Борис Махренский; председатель Карельской региональной общественной организации 
защиты животных «Первый приют» Владимир Рыбалко; главный врач Республиканского 
онкологического диспансера Ерванд Хидишян.

«Члены комиссии заслушали представления всех кандидатов. После чего состоялось 
тайное голосование, победителями которого стали Михаил Гольденберг и Ерванд Хидишян. 
Протокол заседания комиссии будет представлен главе Петрозаводска для вынесения на 
сессию Петросовета проекта решения о присвоении звания «Почетный гражданин города 
Петрозаводска», – говорится в сообщении.

Стали известны примерные сроки 
отключения горячей воды 

Летом в карельской столице будут проводить ремонт 
тепловых сетей

РКС-Водоканал поделился предварительными датами отключения горячей воды в 
Петрозаводске.

Испытания на тепловых сетях в этом году планируют проводить с 28 июня по 12 июля 
во всех районах города, кроме Ключевой. Там график отключения горячей воды другой 
– с 24 июля по 7 августа.

Ерванд Хидишян Михаил Гольденберг
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Водолазы расчистили водосброс
 плотины в Лососинном

Из-под воды достали около 14 кубометров мусора
Во время подготовки к весеннему половодью сотрудники Минприроды Карелии и 

специалисты компании-подрядчика ООО «Тарк-Инжиниринг» провели в начале апреля 
инструментальное и визуальное обследование трубы водосброса плотины в Лососин-
ном. Они установили, что способность водосброса – всего 34% из-за скопления мусора 
у решетки сооружения.

Для подготовки к пику прохождения половодья было принято решение привлечь к 
очистке трубы водолазов.

В ходе очистных работ водолазы достали около 14 кубометров мусора: бревна, речные 
намывы, ветки, строительный мусор.

Мероприятия проводились за счет средств регионального бюджета. Таким образом, 
удалось избежать подтопления частных домовладений Прионежского района.

В 2022 году плотина Лососинская была принята в государственную собственность и 
находится в ведении Министерства природных ресурсов и экологии Карелии.

Глава Карелии предложил посетить 
Кондопожский краеведческий музей

Артур Парфенчиков вспомнил советское детство 
и пластмассовые игрушки

Артур Парфенчиков разместил в соц-
сети фотографии игрушек из пластмассы 
и сообщил, что прежде их производили на 
кондопожской фабрике.

«В советские годы их продавали по всей 
стране, а делали в нашей Кондопоге. Теперь 
пластмассовые чебурашки, лошадки и Деды 
Морозы – лишь часть истории: в 90-е годы 
кондопожская фабрика игрушек, как и многие 
другие производства, была закрыта. Но если 
захотите окунуться в детство, добро пожало-
вать в Кондопожский краеведческий музей», 
– пишет Парфенчиков.

Он рассказал, что старые игрушки мест-
ного производства входят в одну из экспо-
зиций, которую пополняют жители. При этом 
основу музейного фонда составляет большая 
этнографическая коллекция предметов 
быта карелов-людиков. Там хранится более 
250 экспонатов, рассказывающих о жизни 
кондопожских деревень.

«Недавно в краеведческом музее устано-
вили интерактивную панель – ее используют 
для занятий с детьми. Благодаря нацпроекту 
«Культура» закупаем и другое оборудование: 

мультимедийное, экспозиционное, фондовое. 
Часть его уже поступила в музей. На очере-
ди стеллажи для картин, системы хранения 
для графики и предметов декоративно-при-
кладного искусства. Помимо кондопожского, 
планируем в этом году переоснастить музеи 
Медвежьегорска и Сортавалы, Музей ИЗО», 
– сообщил глава Карелии.

Кондопожане поблагодарили 
за работу дворника местного 

предприятия ЖКХ
Светлана Рендакова трудится в ММП ЖКХ уже 22 года

Трудолюбивого дворника поблагодарили жители многоквартирного дома в Кондопоге. 
Об этом сообщил паблик администрации района.

«Отметьте, пожалуйста, работу дворника Светланы Рендаковой в доме 14 по улице 
Бумажников. Она такая трудолюбивая! Благодарность ей! Я живу в другом месте, но наших 
дворников с ней не сравнить», – такое обращение поступило от жительницы города. «Рабо-
той дворника довольны и жильцы нашего дома», – подтвердила председатель совета дома 
14 по улице Бумажников Таиса Логачева.

Светлана Рендакова содержит в порядке дом 14 по улице Бумажников с 2005 года. 
Светлана помогает и коллегам в соседних домах 18 и 20а по этой же улице.

 «Характер ответственный и трудолюбивый у Светланы Евгеньевны с самого детства. 
За что и хвалили – и в профилактории ОАО «Кондопога», где прежде работала, и в ММП 
ЖКХ, где трудится уже 22 года», – пишут жители города.

Корпус детсада в поселке Хюмпеля 
закрывают из-за несоответствия 

санитарным нормам
Здание детсада построили 60 лет назад

Корпус детсада «Ладушки» закроют в поселке Хюмпеля 1 сентября. Об этом в соцсети 
написал глава администрации Сортавальского района Леонид Гулевич.

Непопулярное решение о закрытии детсада приняли из-за плохого состояния здания, 
которое построили 60 лет назад, и маленькой посещаемости учреждения.

«Рассчитан сад на 40 воспитанников, числятся 20. Посещают сад ежедневно всего лишь 
11 человек, и столько же работает сотрудников. Получается, что на 1 ребенка приходится 
1 взрослый. В год по нормативу сад должен тратить около 2 млн рублей, на заработную 
плату уходит около 3 млн руб. Получается, что более 1, 7 млн рублей – та разница, которая 
должна будет выделяться из бюджета района ежегодно», – отметил Гулевич.

Он добавил, что все сотрудники детсада перейдут в другие учреждения. Родителям 
дошкольников предложили водить детей в другие корпуса «Ладушек» в Сортавальском 
районе. Туда из поселка детей будут возить на автобусе за счет средства районного бюджета.

Педагог Ильинской школы получила 
квартиру по программе 

«Земский учитель»
Над привлечением специалистов в сельские образовательные 

учреждения работают постоянно, отметил глава Карелии
Педагог Ильинской школы Наталья 

Соколова, которая приехала работать в 
Карелию из Псковской области по програм-
ме «Земский учитель», получила квартиру. 
Об этом сообщил глава республики Артур 
Парфенчиков.

Наталья Соколова работает в Карелии с 
прошлого года. Сначала она снимала квартиру. 
В этом году на деньги из бюджета Карелии ей 
купили благоустроенную квартиру, где сей-
час идет ремонт. Через пару неделю Наталья 
Соколова переедет в новое жилье.

«Педагог опытный – более 20 лет пре-
подает историю и обществознание. Говорит, 
Карелия сразу покорила ее своей красотой 
и пришлась по душе. Да и коллеги – педа-
гогический коллектив школы – приняли 
очень доброжелательно. От души поздрав-
ляю и благодарю за труд», – написал Артур 
Парфенчиков.

Глава Карелии добавил, что над привле-
чением специалистов в сельские школы 
работают постоянно, используя федераль-
ные и региональные программы. С прошлого 
года начали покупать для земских учителей 
жилье на деньги республики. Тогда приобрели 
6 квартир, в этом году планируют 10.
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Агрессивные комары проснулись 
в Карелии

В республике начался сезон насекомых-кровопийц

Министр здравоохранения Карелии 
Михаил Охлопков рассказал, как правильно 
обрабатывать места укусов комаров, кото-
рые уже проснулись в республике. Он отме-
тил, что весной они достаточно агрессивны.

По его словам, чесать место укуса не нуж-
но. Избавиться от зуда и других неприятных 
проявлений можно с помощью специальных 
средств. Самые популярные из них – «Псило-
бальзам« и «Фенистил». Последний может 

вызывать повышенную чувствительность к 
действию солнечных лучей, если наносить 
препарат на большие площади кожи.

Про другие препараты министр написал:
«Неотанин» крем можно детям с рожде-

ния, два основных вещества отлично справ-
ляются с зудом, подсушивают;

«Незулин» крем, состав: растительные 
экстракты и Д-пантенол, можно детям;

«Эплан», раствор или мазь, изготовлен на 
основе соли лантана и полиоксисоединений, 
ранозаживляющее, уменьшающее зуд. Его 
можно использовать детям;

«Атопик» крем хорош для детской чув-
ствительной кожи;

пластыри GARDEX детские – отличный 
мультяшный дизайн, хорошо справляются 
с зудом;

«Гистан» крем содержит растительные 
антигистаминные компоненты, хорошо 
справляется с зудом;

«Каламин» лосьон – противозудный, 
подсушивающий».

Без самолечения
Михаил Охлопков в соцсети рассказал о том, как правильно 

употреблять антибиотики

«Отказ пациента в тяжелом состоянии от приема антибиотиков может привести к 
неприятным последствиям.

У антибиотиков, как и у любой другой группы лекарств, имеются побочные действия. 
В их число могут входить аллергические реакции или дисбактериоз.

Еще один миф – это формирование зависимости от антибиотиков. Действие анти-
биотиков не вызывает привыкания. Но протекание такой болезни, как ангина, без их 
приема может грозить появлением осложнений, например поражением почек и сердца. 
А обычный гайморит и пневмония могут перейти в вялотекущую хроническую форму.

Главное правило успешного лечения антибиотиками – точность в выполнении реко-
мендаций лечащего врача. Ведь только специалист может назначить правильные анти-
биотики, учитывая особенности данного заболевания».

Министр предупреждает: из-за неправильного назначения антибиотиков возможны 
побочные эффекты:

– отсутствие «перекрытия» жизненных циклов бактерий, что приводит к неполному 
их уничтожению и рецидиву болезни;

– повышение устойчивости (резистентности) бактерий-возбудителей к данному виду 
препарата. Этому может способствовать и несвоевременное прекращение приема пре-
парата, назначенного врачом.

Назначение антибиотиков зависит от множества факторов. Человек без специального 
образования не может учесть эти факторы самостоятельно, поэтому лучшее решение 
при возникновении заболевания – своевременное обращение к врачу.

Нужно правильно определить продолжительность лечения антибиотиками. «Неоправ-
данно долгий курс лечения грозит возможностью развития осложнений – ухудшения 
зрения, слуха, развития дисбактериоза и прочих. С другой стороны, незаконченный 
курс лечения может спровоцировать развитие устойчивости болезнетворных бактерий 
к препарату. Четкое следование предписаниям высококвалифицированного специалиста 
– универсальное решение проблемы, так как только врач может определить правильную 
продолжительность лечения с учетом каждого конкретного случая, истории болезни и 
предыдущих назначений».

Куда нести клеща?
Исследование клеща на инфекции проводит лаборатория особо 

опасных бактериальных, вирусных и паразитарных заболеваний 
Центра гигиены и эпидемиологии

Адрес центра: Петрозаводск, ул. Пирогова, 12 (подъезд № 2).
Телефон 8 (814-2) 76-42-52.
Часы работы лаборатории на прием клещей:
понедельник–пятница с 8.00 до 17.00 без перерыва.
Дополнительно лаборатория работает на прием клещей с 8.30 до 16.00 без перерыва 

в следующие выходные и праздничные дни:
13.05.2023, 14.05.2023, 20.05.2023, 21.05.2023, 27.05.2023, 28.05.2023, 03.06.2023, 04.06.2023, 

10.06.2023, 11.06.2023, 12.06.2023, 17.06.2023, 18.06.2023, 24.06.2023, 25.06.2023.
Исследование проводится на платной основе.
Дополнительная информация на сайте Центра гигиены и эпидемиологии. 

Медикам приобрели 14 квартир
Глава Карелии Артур Парфенчиков заявил, что власти 

прикладывают усилия для привлечения врачей в республику
В этом году 14 служебных квартир из 

15 запланированных приобретены для 
республиканских медиков. Об этом сооб-
щил в соцсети Артур Парфенчиков.

Так, весной получили ключи врачи Сорта-
вальской районной больницы. На очереди 
медики БСМП, городской детской поликли-
ники № 1, Республиканского перинатального 
центра и городской поликлиники № 4. К 
переезду готовятся работники Кондопож-
ской районной больницы.

«Прикладываем максим усилий, чтобы 
привлечь специалистов в наши медучреж-
дения. За пять лет по ведомственной целе-
вой программе приобрели 160 служебных 
квартир. Боремся за каждого специалиста. 
Учим целевиков, покупаем медикам жилье, 
предлагаем выплаты по программе «Зем-
ский доктор». И работу эту с нашим Мин-
здравом будем продолжать», – заявил глава 
республики.

Министр здравоохранения Михаил 
Охлопков рассказал подробности:

«Приобретение квартиры для перинаталь-
ного центра изначально не было в плане. Но 
мы специально для привлечения неонаталь-
ных хирургов, реаниматологов купили жилье.

Где-то уже вручены ключи от квартир 
(в Сортавале), а, например, в новом доме, 
где приобретено жилье для специалистов 
Кондопожской ЦРБ, еще идут отделочные 
работы. Одна квартира приобретается для 
городской поликлиники № 1.

С 2018 года по инициативе Артура Пар-
фенчикова за счет республиканского бюд-
жета для медицинских работников Карелии 
мы приобрели 160 квартир, в том числе 
22 квартиры в 2022 году.

Напоминаю, что активно работает паблик 
для медицинских работников, студентов-

медиков и ветеранов здравоохранения 
Tervehys. Все мероприятия по поддержке 
медицинских работников вы найдете в этом 
сообществе.

В группе размещаются нормативные 
документы, разъяснения специалистов Мин-
здрава Карелии по вопросам, которые имеют 
актуальность для медицинского сообщества, 
новости, все новые тенденции в медицине 
XXI века по всем профилям медицинских 
специальностей и многое другое.

Вступить в него можно, только подав 
заявку. Проверьте, чтобы ваш аккаунт был 
открыт, имя и фамилия в вашем профиле 
соответствовали реальным, были заполне-
ны данные о медицинском образовании и 
месте работы.

Сотрудники медицинских организаций 
могут получить ссылку-приглашение от руко-
водства учреждения».

Врачи обеспокоены 
многочисленными падениями 

с высоты жителей Карелии
Сотрудников скорой настораживает число происшествий, 

в результате которых жители республики разбиваются насмерть 
или получают травмы после падения с высоты.

По данным скорой помощи, опубликованным в «Телеграм»-канале «Антидот Охлопко-
ва», 11 мая женщина, 1939 года рождения, разбилась насмерть после падения с высоты. 
ЧП произошло на улице Хейкконена, 16.

Еще одним погибшим в этот день стал молодой человек, 2000 года рождения. «Коллеги 
подтверждают смерть молодого человека, 2000 года рождения, который выпрыгнул с 7-го 
этажа, предположительно спасаясь от пожара», – говорится в сообщении «Телеграм»-канала.

Также 11 мая в полдень по адресу: Муезерская, 15а мужчина, 1992 года рождения, 
упал со строительных лесов. Он получил перелом бедра, многочисленные ушибы и был 
госпитализирован в БСМП.

Также со второго этажа выпал ребенок, 2019 года рождения. Он получил черепно-моз-
говую травму, перелом предплечья и множественные ушибы. Ребенок госпитализирован 
в Детскую республиканскую больницу, его жизни ничего не угрожает.

Кроме того, ранее Детская республиканская больница сообщила о пяти госпитали-
зациях детей, выпавших из окон, за последнюю неделю.

А 14 мая в одном из домов на Октябрьском проспекте Петрозаводска из окна второго 
этажа жилого дома выпал двухлетний мальчик, сообщили в пресс-службе Следственного 
комитета Карелии. По факту падения ребенка проводится доследственная проверка.

В Следкоме республики уточнили, что во время падения мальчика из окна его родители 
были в квартире. Они вызвали скорую помощь. Мальчика с черепно-мозговой травмой 
доставили в Детскую республиканскую больницу. Сейчас он находится на лечении.

«Соблюдайте правила безопасности, берегите себя и своих близких!» – говорится в 
сообщении канала «Антидот Охлопкова».

«Рыбный» паразит вызывал головную 
боль у девятилетнего мальчика 

Ребенок мог заразиться от морепродуктов, суши и роллов

У девятилетнего мальчика из Петрозаводска болела голова, были головокружение, 
синяки под глазами и потеря веса из-за паразита, которым можно заразиться из свежей 
рыбы. Об этом в соцсети написала председатель горсовета Петрозаводска и главврач 
детской городской поликлиники Надежда Дрейзис. 

Мальчика к врачу привела мама. Она рассказала медикам, что ее сын стал раздра-
жительным, плохо спать и несмотря на хороший аппетит терять в весе. По результатам 
анализов мальчику поставили диагноз «гельминтоз». Заразиться паразитом он мог от 
любимых морепродуктов, суши и роллов. Он может вырасти в кишечнике человека 
длиной до 12 метров. 

После лечения анализы мальчика показали, что в его организме больше нет паразитов. 
Мама ребенка отметила, что сыну стало намного лучше. 

«Да, несмотря на то что с рыбой дети получают животный белок, содержащий неза-
менимые аминокислоты, плохо обработанная рыба принесет больше вреда, чем пользы. 
Поэтому следует употреблять в пищу только вареную, прожаренную или копченую рыбу», 
– отметила Надежда Дрейзис. 

Она добавила, что больше всего возможности заразиться гельминтозом у тех, кто любит 
сырую рыбу, икру домашней засолки или самостоятельно засоленную или вяленую рыбу.
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В железнодорожной больнице будут 
лечить зубы под общим наркозом

Стоматологические услуги в медучреждении будут оказывать 
взрослым пациентам, погруженным в медикаментозный сон

В железнодорожной больнице Петрозаводска планируют приступить к лечению зубов 
в медикаментозном сне в начале июня. Сейчас идут ремонт и оснащение помещения сто-
матологической операционной. Об этом рассказал в соцсети глава Минздрава Карелии 
Михаил Охлопков.

Министр сообщил, что власти занялись организацией лечения зубов взрослым паци-
ентам под наркозом в нескольких медицинских организациях Карелии. «Было много 
обращений от взрослых, которые хотят лечиться с максимальным комфортом, без стра-
ха болезненных ощущений», – пояснил он. Сейчас эта услуга доступна только детям в 
Городской детской больнице, а в межрайонной больнице № 1 под наркозом проводят 
только удаление зубов.

 «В этом году лечить зубы во сне взрослым можно будет в Сортавальской, Кондо-
пожской, Беломорской, Сегежской ЦРБ и в межрайонной больнице № 1. В настоящее 
время в районных больницах идет лицензирование этого вида медицинской деятельности, 
в МРБ № 1 – дооснащение операционной», – заявил Михаил Охлопков.

В прошлом году в Карелии увеличилось 
число вылеченных опухолей

С 2019 года в Республиканский онкологический диспансер закупили 
более 100 единиц современного медицинского оборудования 

на общую сумму более 670 млн рублей 

Об этом в соцсети написал министр здравоохранения Карелии Михаил Охлопков.
Он отметил, что сейчас большинство опухолей поддаются лечению, и один из эффек-

тивных методов – таргетная терапия. Это лечение препаратами, которые воздействуют 
исключительно на опухоль и при этом не наносят вред здоровым тканям. Такую терапию 
и применяют онкологи в Карелии.

Также благодаря новому диагностическому оборудованию и технике для проведения 
исследований в республике расширились возможности применения высокотехнологичной 
медицинской помощи при онкологических заболеваниях органов малого таза у мужчин 
и женщин, заболеваниях органов брюшной и грудной полости. За 2021–2022 годы почти 
800 пациентов получили такую медпомощь.

Выполнение операций с использованием высокотехнологичных методик с участием 
мультидисциплинарной команды врачей позволяет сократить сроки восстановления пациен-
тов в послеоперационном периоде и способствует их быстрому возврату к обычной жизни.

Внедрение в практику новых медицинских технологий также позволило увели-
чить долю случаев проведенного комплексного лечения онкологических пациентов. В 
2022 году увеличилась на 2% по сравнению с 2021 годом доля пациентов, состоящих на 
учете пять и более лет.

 «Высокотехнологичные методы применяются и в лекарственной терапии при онко-
логических заболеваниях. Я выше уже написал о таргетной терапии, но применяются и 
другие технологии: например, более 35% больных госпитализируются в онкодиспансер, 
чтобы получить специализированное лекарственное лечение моноклональными анти-
телами, – добавил министр. – Новые технологии и современное оборудование позволяют 
врачам онкодиспансера не только успешно лечить онкобольных, но и улучшать качество 
их жизни».

Детские площадки Петрозаводска 
проверят на травмоопасность

Небезопасные постройки отремонтируют или снесут

В течение нескольких недель специалисты комитета ЖКХ Петрозаводска проверят 
на травмоопасность городские детские площадки. Об этом сообщили в пресс-службе 
карельской столицы. Некачественные детские площадки отремонтируют или снесут.

Специалисты городской администрации обследовали детскую площадку, где на про-
шлой неделе ребенок опрокинул на себя футбольные ворота. Долгое время эта террито-
рия была придомовой, однако управляющая компания вместе с собственниками после 
проведения кадастровых работ отказалась от ее части. Таким образом, территория стала 
местом общего пользования.

В связи с тем, что оставленное на ней игровое оборудование не отвечало требовани-
ям безопасности и не было должным образом закреплено, мобильная бригада «Службы 
заказчика» его вывезла.

Напомним, что 10 мая на детской площадке Древлянки 10-летняя девочка получила 
тяжелую травму.

Заболеваемость ковидом снизилась 
за неделю почти на четверть

За это время зафиксировали 132 случая заболевания COVID-19
В Карелии заболеваемость COVID-19 

за неделю снизилась на 25,9%, сообщили 
в пресс-службе карельского Роспотребнад-
зора.

Всего с 8 по 14 мая в республике заре-
гистрировано 132 случая заболевания 
COVID-19. Снижение числа заболевших 
отмечают во всех возрастных группах.

Кроме этого, в республике зафиксиро-
вали 2 604 случая ОРВИ и гриппа (в Петро-

заводске – 1 117 ). Уровень заболеваемости 
ниже эпидемиологического порога на 38%. 
Наблюдается снижение заболеваемости на 
41,1%.

При мониторинге за циркуляцией респи-
раторных вирусов выделен сезонный коро-
навирус.

Госпитализировано с диагнозом ОРВИ 
и грипп за прошедшую неделю 16 человек, 
против 31 на предыдущей неделе.

Более 4 тысяч медработников республики 
получают специальную соцвыплату

Мера поддержки, установленная правительством с января, 
полагается медикам первичного звена здравоохранения, 

центральных районных, районных и участковых больниц, 
а также работникам станций и отделений скорой помощи 

Отделение Социального фонда по Карелии ежемесячно назначает специальную 
социальную выплату более 4 тысячам медицинских работников на общую сумму свыше 
33 млн рублей. 

Размер назначаемых средств составляет от 4,5 тыс. до 18,5 тыс. рублей в зависимости 
от категории специалиста и вида организации.

Социальный фонд выступает оператором выплаты, при этом ее оформление про-
исходит на основании данных медицинских организаций. По итогам каждого месяца 
медицинские учреждения формируют электронный реестр работников, имеющих право 
на получение специальных социальных выплат, и передают эту информацию Социаль-
ному фонду. В реестре наряду со сведениями о работнике также указываются сумма 
назначаемой выплаты и данные, по которым она рассчитана.

Поддержку получают все, кому положена выплата. Медработникам не нужно обра-
щаться в Соцфонд, подавать заявления или справки. Несмотря на то что в законодательстве 
заложены 7 дней на перечисление средств, Отделения Социального фонда перечисляют 
деньги обычно в течение 3 рабочих дней после того, как медицинская организация пред-
ставляет в фонд корректный реестр работников. Средства переводятся на счет, реквизиты 
которого Социальному фонду также представляет медорганизация.

Почти 40 человек покусали клещи 
за семь дней 

Мониторинг за клещевыми инфекциями начался в этом году 
с 1 марта

За прошедшую неделю в больницы Каре-
лии с жалобами на укусы клещей обратились 
38 человек, из них 10 детей. В Петрозаводске 
за неделю зарегистрировали шесть обра-
щений, в том числе двоих детей. Об этом 
сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора 
республики.

Обращения по поводу присасывания 
клещей поступили из карельской столицы, 
Кондопожского, Медвежьегорского, Оло-
нецкого, Питкярантского, Прионежского, 
Пудожского, Сегежского, Сортавальского 
районов.

Первое обращение по поводу присасы-
вания клеща в 2023 году зарегистрировали 
16 апреля в поселке Толвуя Медвежьегор-
ского района. У насекомого выявили воз-
будителя клещевого боррелиоза.

С начала мониторинга клещевой актив-
ности эти насекомые покусали 73 человек, из 
них 28 – дети. В Петрозаводске зарегистри-
ровали 19 обращений, в том числе 12 детей.

С начала года профилактику против кле-
щевого энцефалита получили 8 845 человека, 
в том числе 3 027 младше 18 лет.
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Василий Лучников воспитывает 
стойкость

Учитель физкультуры школы беломорского поселка Золотец 
ведет уроки двенадцатый год

Школа в поселке Золотец малокомплект-
ная, сегодня здесь учатся 42 человека. Все 
они приходят на уроки к Василию Алексан-
дровичу, который помогает каждому найти 
мотивацию к спорту. 

Василий Лучников родился в поселке 
Лоухи. С детства занимался футболом, это 
определило выбор профессионального пути. 
Образование получил в Петрозаводском 
педагогическом колледже. 

«Примером для меня стали мои учи-
тельница физической культуры и тренер по 
футболу. Они взрастили во мне силу духа, 
ответственность, стойкость к трудностям 
жизни. Эти качества я хочу воспитать в своих 
учениках», – говорит педагог. 

За годы работы в школе Василий Лучни-
ков стал настоящим наставником и приме-
ром для своих учеников. Ребята участвуют в 

спортивных мероприятиях города и района, 
занимают призовые места в лыжных гонках, 
легкоатлетическом четырехборье. 

Помимо уроков, педагог много времени 
уделяет внеклассной работе – ведет секции, 
спортивные мероприятия для самых юных 
школьников и ребят постарше. Руководит 
школьным спортивным клубом. 

– Василий Александрович добрый, пони-
мающий коллега. На своих уроках он умеет 
создавать доверительную атмосферу, где 
строгая дисциплина соседствует с добро-
желательным отношением. Старается найти 
в каждом ребенке способности и помогает 
развивать их, – говорит директор школы 
Татьяна Никитина. 

Как отмечают в коллективе, Василий 
Лучников – педагог с большим сердцем, 
который любит и ценит свою работу. 

Вера Исакова: «Никогда 
не жаловалась родителям»

В рамках Года педагога и наставника Беломорский район 
подготовил рассказы о карельских учителях – участниках Великой 

Отечественной войны

Легендарный учитель начальных клас-
сов Беломорска – Вера Леонидовна Исакова, 
родилась 23 сентября 1926 года в селе Сорока 
(сейчас – Беломорск). Там училась в школе. 

Когда семилетка была позади, грянула 
Великая Отечественная война. Девушка 
записалась на курсы радистов и служила в 
штабе действующей армии.

Победу Вера Леонидовна празднова-
ла уже в Петрозаводске в студенческом 
общежитии. Впереди были мирная жизнь 
и педагогическое будущее в Беломорских 
школах № 1 и 2. За 40 лет работы в школе, 
которая стала вторым домом, Вера Леони-
довна Исакова стала олицетворением пре-
данности выбранному делу.

Из воспоминаний педагога:
– Считаю, что доброта – это главная черта 

характера настоящего учителя. Никогда не 
жаловалась родителям, не таскала за ухо к 
директору. Старалась разобраться сама, ино-
гда помогали и дети. Вот уж где настоящие 
психологи! И еще справедливость – это то 
качество, без которого невозможен воспи-
тательный процесс в школе.

С 1990 года Вера Леонидовна на пен-
сии. Награждена медалями «За победу над 
Германией в Великой Отечественной войне 
1941–1945 гг.», «Ветеран Карельского фрон-
та», орденом Отечественной войны II сте-
пени, медалью Жукова, памятной медалью 

«60 лет освобождения Карелии от фашист-
ских оккупантов», юбилейной медалью 
«65 лет Победы в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.».

Ученики, давно уже взрослые и серьезные 
люди, и по сей день ее любят и готовы при-
йти на помощь своей учительнице, а Вера 
Леонидовна всегда ждет ребят и помнит 
каждого из них.

«Юный исполнитель превращается 
в маленького волшебника»

В Шуйской музыкальной школе, где сегодня учатся 320 человек, 
фортепиано и теоретические дисциплины преподает Светлана Руденко 

Приехав в Карелию в 1997 году из Краснодарского края, она окончила Петрозаводскую 
государственную консерваторию им. Глазунова и уже более 20 лет обучает прионежских 
ребят теоретическим дисциплинам и игре на фортепиано. 

Связать жизнь с искусством юная Светлана решила в 15 лет. В этом помогли музы-
кальная школа и первые опыты сочинительства. Чтобы заниматься этим серьезно, нужно 
было образование. Тогда и определился профессиональный путь. 

– Ребенок познает окружающий мир, и музыка входит в его жизнь с самых ранних лет. 
Открыть детям удивительный мир искусства через музицирование – миссия каждого, кто 
избрал для себя педагогический путь и задачу научить – научить ребенка воспринимать 
мир и себя через призму прекрасного искусства – музыки, – говорит о своем профессио-
нальном призвании Светлана Руденко.

Педагог из Шуйской музыкальной школы стремится к тому, чтобы игра на инстру-
менте приносила каждому ребенку радость творчества, вдохновение, веру в собственный 
талант и успех.

В числе воспитанников Светланы Руденко дети 5–15 лет, в том числе с особыми 
образовательными потребностями. Педагог обучает игре на фортепиано ребят с детским 
церебральным параличом, слабовидящих, с расстройством аутического спектра, пора-
жением центральной нервной системы. Опыт работы Светланы Руденко с детьми с ОВЗ 
востребован преподавателями музыкальных школ нашей республики и регионов России. 

Многогранность профессиональных навыков помогает педагогу выступать членом 
жюри на различных конкурсах, экспертом методических кейсов, развивать проекты для 
детей, молодых педагогов, пенсионеров, участвовать в мероприятиях профмастерства 
и многое другое. Воспитанники Светланы Руденко не раз становились победителями 
конкурсов исполнительского мастерства, а также победителями республиканских и все-
российских олимпиад по теоретическим дисциплинам.
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После славы 
История двух рекордсменок из Карелии

Анна ГРИНЕВИЧ 

В шестилетнем возрасте Дарина ШАР-
ПАРЬ, девочка с самыми длинными воло-
сами, получила запись в Книге рекордов 
Гиннеса России. Бибигуль МАМАЕВА, чтобы 
приобрести новый опыт и попытаться изме-
нить жизнь, сплела в Карелии самый боль-
шой амулет «Ловец снов» в Калевальском 
районе. Его вес составил 271 килограммов, 
а на изготовление понадобилось 29 часов 
9 минут. Достижение Бибигуль также занесе-
но в Книгу рекордов Гиннесса РФ. Я решила 
узнать о том, как рекорды изменили жизнь 
их обладательниц.

В Книге рекордов России несколько 
достижений связаны с Карелией. В 2018 году 
у Дарины Шарпарь, 6-летней девочки в 
Петрозаводске, длина волос составила 
108 сантиметров. Самый большой ловец снов 
был сделан в 2016 году Калевальском районе, 
его автором была Бибигуль Мамаева, до этого 
никогда не делавшая таких больших амуле-
тов. У Радмира Юсупова из Петрозаводска в 
2015 году была самая большая коллекция 
моделей вертолетов в масштабе 1/72. Кроме 
этого, в Книге рекордов можно найти записи 
о самой большой скалке (длина с ручками – 
309 см), которую в 2020 году изготовили 
мастера печного центра «Ками» из сосны, 
и о спортсмене Михаиле Жидких, который 
в 2021 году проплыл кролем в гидрокостю-
ме, ластах и маске наибольшее расстояние 

на Ладожском озере (41 км 720 метров) за 
14 часов 38 минут. Ольга Андрейчук вошла 
в Книгу рекордов России, изготовив самую 
высокую диадему в стране. Ее высота – 
240 миллиметров.

Нам удалось связаться с двумя рекор-
дсменками и выяснить, как повлияли на 
их жизнь подтвержденные официально их 
уникальные достижения.

Петрозаводская 
Рапунцель

До 6 лет Дарина Шарпарь не разрешала 
родным стричь ее волосы. И мама, и папа, 
и бабушка уговаривали девочку сходить в 
парикмахерскую, но ребенок отказывался. 
Каждый день перед походом в детский 
сад девочке заплетали косу, а вечером 
мама и бабушка могли по нескольку часов 
сидеть и распутывать Даринины волосы. 
В арсенале имелось несколько специаль-
ных расчесок.

О том, как появилась идея обратиться в 
Книгу рекордов, рассказывает Анастасия 
Орлова, мама Дарины.

– Однажды за завтраком мы случайно 
посмотрели репортаж по Пятому каналу о 
семилетней девочке, которая оказалась рекор-
дсменкой по длине волос. Когда померили 
волосы Дарины, оказалось, что наша дочь 
тоже может претендовать на звание рекор-

дсменки. Спонтанно решили тоже поучаство-
вать в конкурсе, отправили заявку. Первое 
видео, которое мы прислали организаторам, 
не устроило комиссию. Второе тоже. К рас-
смотрению приняли пятое или шестое видео 
– строгие судьи!

Судьи, по словам мамы Дарины, не зачли 
несколько сантиметров волос. Они считали 
по своей системе. По документам у девочки 
волосы длиной 108 сантиметров, но по факту, 
утверждает мама, было все 119. Густоту волос 
никто не измерял (а зря).

Как только рекорд был зафиксирован, 
Дарина отправилась в гости к бабушке, где 
папа и сестра уговорили ее подстричься.

– Ребенок у нас Скорпион, очень своен-
равная девочка. Например, уши до сих пор 
не можем заставить проколоть, не хочет и 
все, – говорит мама Дарины.

Анастасия Орлова говорит, что после 
получения сертификата о записи в книге 
рекордов Гиннеса кардинально в их жизни 
ничего не поменялось. Сама Дарина уже и 
забыла об этом обстоятельстве.

Сейчас Дарина учится в 4-м классе петро-
заводской школы № 6.

Спрашиваем Анастасию: 

– Нет ли у вас идеи принять участие 
в новом конкурсе?

– Сейчас у Дарины нагрузка большая в 
школе плюс курсы английского. Пока ничего 
не придумываем, не хочется ее нагружать. 
Много лет она занималась вокалом, потом 
ей все надоело. Сейчас она ходит на курсы 
английского языка.

Спрашиваем Дарину: 

– Тебе уже не нравится петь?
– Мне нравится не петь, а орать. От этого 

уходит негатив.

– А английский язык нравится?
– Английский нравится 50 на 50. Занятия 

вечером, и, когда я днем не успеваю сделать 
уроки, приходится вечером поздно сидеть.

– Почему ты не хотела стричься?
– Я не боялась парикмахерских. Мне 

нравились мои волосы, и мне с ними было 
удобно.

Мне надо про свою семью рассказывать? 
Моего папу зовут Дмитрий Владимирович, 

ему 44 года, его фамилия Шарпарь, он дирек-
тор строительной фирмы. У меня есть старший 
брат Никита. Ему 23 года. Есть черный кот 
Кисюля. Ему 15 лет. Есть еще рыбка-петушок 
Кузя. Уже седьмая по счету. Больше всего я 
люблю лис. Я хотела бы иметь собственную 
домашнюю лису.

Про будущую профессию я еще не дума-
ла. Сейчас я выбрала бы работу кассиром 
в «Магните», чтобы раздавать бесплатно 
«скрепышей».

В школу я сейчас хожу с хвостом, сама 
его завязываю. С косой не хожу, она щекотит.

Я мечтаю о свой комнате, двухэтажной 
кровати и собаке породы шпиц.

«Я и сама 
родила ребенка»

Бибигуль Мамаева сейчас живет в Санкт-
Петербурге.

Она рассказала, что подготовка к изго-
товлению самого большого амулета «Ловец 
снов» заняла у нее около месяца. Бибигуль 
искала место, где ее рекордно большой аму-
лет мог бы не только служить арт-объектом, 
но и помогать людям и менять их жизнь к 
лучшему.

– В Карелии своя энергетика – тут талис-
ман на своем месте, – говорит Бибигуль.

Автор самого большого ловца снов – потом-
ственная шаманка, баксы (так по-тюркски 
называют шаманов в Казахстане). Ее семья 
принадлежит к древнему казахскому роду 
Торе-Аксуек. Бибигуль говорит, что умеет 
лечить и восстанавливать людей, но не бегает 
с бубном.

Работа над талисманом была начата в 
день равноденствия, 20 марта 2016 года. 
Предприятие заняло 29 часов. Амулет вышел 
большой: в диаметре 7,42 метра, масса почти 
300 кг.

Бибигуль говорит, что в организации 
рекорда ей очень помогли волонтеры, но 
амулет она делала в одиночку.

– Все время, пока я делала амулет, шла 
прямая трансляция моей работы. В это время 
никто не должен был ко мне приближаться. 
Я делала все сама, голыми руками, которые 
к финалу начали кровоточить на морозе. До 
этого я никогда не делала такие большие аму-
леты, но не сомневалась, что я смогу. Образ 
все время был у меня в голове. Я доверяла 
себе и духам, которые меня вели. Судьи из 
Москвы и Карелии, а также независимые 
эксперты приезжали оценивать мою работу, 
– рассказывает Бибигуль.

Интересно, что в 2019 году потомствен-
ная шаманка сделала еще пару уникальных 
ловцов снов в Твери – самый маленький и 
самый большой. Второй амулет предназна-
чался женщинам, которые не могут родить 
ребенка.

– Все мои знакомые в скором времени 
родили детей, – говорит Бибигуль Мамаева, 
– и я тоже. Сейчас все мои силы направлены 
на семью, а всю общественную работу я пока 
поставила на паузу.

Дарина рассказывает, что Рапунцель долгое время была ее любимой героиней

Бибигуль говорит, что в организации рекорда ей 
очень помогли волонтеры, но амулет она делала в 
одиночку. Фото из личного архива

Сейчас Дарина учится в 4-м классе Бибигуль Мамаева
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Сергей Безруков: 
«Наконец-то я стал дядей Сережей!»

Исполнитель всех ролей в спектакле «Маленький принц» артист Сергей Безруков много раз менял голоса 
и прически, трижды плакал, несколько раз выходил в зал, дважды шутил про Карелию и один 

раз про баобабы, от которых все зло, и в финале ожидаемо получил букеты от поклонников и долгие овации. 
Региональная программа Большого детского фестиваля началась эмоционально

Анна ГРИНЕВИЧ
Фото Михаила НИКИТИНА

Спецпрограмма Большого детского 
фестиваля, предназначенная для регио-
нальных участников, называется «Эхо 
БДФ». В Карелии фестивальные меро-
приятия проходят с 14 по 21 мая, причем 
не только в Петрозаводске, но и в Кондо-
поге и Пряже.

«Эхо БДФ» открылся спектаклем 
«Маленький принц», объединившем арти-
стов симфонического оркестра Музыкаль-
ного театра Карелии, актера Московского 
Губернского театра Сергея Безрукова и худру-
ка оркестра этого театра Сергея Пащенко. 
Музыка французских композиторов Дебюс-
си, Равеля, Сен-Санса прекрасно совпала 
по настроению с ключевыми моментами 
«Маленького принца». В наш вариант текста 
повести-сказки был включен couleur locale 
в виде упоминания Карелии и Онежского 
озера, что вызвало дополнительный восторг 
зрителей. На спектакле был аншлаг: кому-то 
хотелось приобщить детей к мировой клас-
сике, кто-то шел посмотреть на любимого 
актера. Частые аплодисменты сопровождали 
актера и музыкантов на протяжении всего 
действия.

Сергей Безруков – художественный 
руководитель БДФ. 14 мая он встретился с 
журналистами в фойе Музыкального теа-
тра Карелии и рассказал об идее детского 
многожанрового форума. Кроме того, артист 
поделился воспоминаниями о своих детских 
встречах с театральным искусством и его 
представителями в лице папы – артиста 
театра и кино, а также Андрея Миронова 
и Анатолия Папанова. Попутно Безруков 
проговорился, что многие дети зовут его 
дядей Сережей.

Организаторы Большого детского фести-
валя говорят, что их задача – «собрать самое 
лучшее, интересное, актуальное, что делают 

взрослые для юной аудитории, а также соз-
дать возможности для рождения и реализации 
новых творческих проектов для детей и под-
ростков». В течение фестивальной недели в 
театрах Карелии покажут драматические и 
кукольные спектакли, привезенные из столи-
цы, проведут ряд встреч с известными писате-
лями, обучат участников детских театральных 

коллективов новым профессиональным навы-
кам, покажут эскизы новых спектаклей. Также 
в Петрозаводске запланированы бесплатные 
фестивальные киносеансы.

Площадками мероприятий фестиваля в 
Петрозаводске станут Театр кукол Карелии, 
Национальный театр РК, Петровский Дворец, 
кинотеатр «Премьер» и городские библио-

теки, а также Дворец искусств в Кондопоге 
и кинотеатр в Пряже. Следите за афишей!

На открытии фестиваля выступила Лари-
са Подсадник, вице-премьер карельского 
правительства.

– У наших детей должно быть все лучшее: 
лучшая страна, лучшие родители, лучшие 
семьи, лучшие спектакли, лучшие книги. 

На фото на шкафу шестилетний Сережа Безруков

Сергей Безруков на встрече с журналистами
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Мы знаем, что Большой детский фестиваль 
привез сюда, в Карелию, лучшее. Сегодня 
главными здесь станут дети.

Главным собеседником для журналистов 
на открытии «Эхо БДФ» стал народный 
артист России Сергей Безруков.

– В чем идея Большого детского 
фестиваля?

– Мы берем лучшее, что создано для 
детей за прошедший год: это и театр, и кино, 
и анимация, и книги. Лучшее определяют 
наши эксперты – специальное детское 
жюри. Здесь есть объективность: лучшее 
для детей должны выбирать сами дети. 
Странно, когда лучший детский спектакль 
выбирают взрослые… Почему? Есть дети, 
современные дети, которые воспитываются 
на современном контенте, у них подвижное 
мышление, они разбираются в некоторых 
вопросах точнее, чем сами взрослые. Для 
взрослых БДФ – это возможность больше 
узнать о своих детях – что их интересует, 
что они выбирают.

«Эхо БДФ» раскатистое, мы много где 
были. Теперь в Карелии готовы показать 
то, что отобрали сами дети. Кроме того, 
фестиваль предполагает большую образо-
вательную программу. Праздник получается 
со смыслом, полезный, – объясняет Сергей 
Безруков.

– Как вы себя чувствуете в роли дяди 
Сережи в «Спокойной ночи, малыши»?

– Мои дети очень любят эту передачу. 
Я наконец-то стал дядей Сережей для них. 
Нет, для своих детей я папа, но дети на улице 
бегут ко мне как к дяде Сереже. Я такое 
удовольствие получаю от этой передачи, вы 
не представляете! Каждый раз я записываю 
сразу 10 передач подряд. Мне интересно пере-
одеваться, использовать грим, смешить. Я на 
кураже, я люблю импровизировать, люблю с 
детьми заниматься, играть. Я же во взрослом 
театре служу, и все эти переодевания есть 
только в «Острове сокровищ» и «Маленьком 
принце». Там я могу говорить разными голо-
сами. Я когда-то баловался этим в программе 
«Куклы» на «НТВ». Я, кстати, не считал это 
пародиями – просто актерские наблюдения. 
Первый курс актерского факультета, когда 
ты меняешь голос и превращаешься в другого 
человека. Сейчас у меня есть «Спокойной 
ночи, малыши», где я стараюсь менять голоса, 
переодеваюсь, и сценаристы сходят с ума, 
придумывая для меня новые обстоятельства, 
говорит актер.

– Можете рассказать о своем самом 
сильном детском театральном впечат-
лении?

– На моем примере сложно говорить: 
«Делай как я». Мой отец – артист. То, что я 

провел детство в театре, – это исключение, 
потому что не у каждого папа – артист. Батя 
меня забирал и на репетиции, и на вечерние 
спектакли, и я пересмотрел весь репертуар 
Пушкинского театра. Я помню и «Джельсо-
мино», и «Аленький цветочек». Не так много 
было детских спектаклей. Я знал наизусть 
спектакль «Разбойники» по пьесе Шиллера. А 
мне было 5 лет! Мой отец играл Карла Моора. 
Высокая трагедия, и отец играл гениально. 
Я сидел в ложе и понимал, что происхо-
дит: братья, Франц и Карл, отец, которого 
заточили в темницу, противостояние. Как 
я сопереживал отцу! Как я плакал, когда в 
конце была казнь Карла Моора. Дети все 
понимают.

Я был скромный мальчик. Меня отец 
оставлял в гримерке, и я рисовал спокойно. 
Он мог меня оставить даже на три часа. Я 
сидел и рисовал, никуда не бегал, не лез 
никуда. Очень послушным был. И очень 
любил театр. Меня либо в ложу сажали, 
либо я сидел в кулисах, в первой кулисе. 
Многие спектакли я помню именно с этого 
ракурса.

А потом я помню Театр сатиры. Я был уже 
постарше, мне было лет 9-10. Андрея Миро-
нова помню, Анатолия Папанова. Помню 
выпуск спектакля «Прощай, конферансье». 
При входе в Театр сатиры на первом этаже 
стояли аппараты с газированной водой. И 

вот мы встали там с отцом, и тут входит 
вдруг Андрей Миронов. И отец начинает 
мне говорить, чтобы я спел Миронову песню 
«Белеет мой парус…», которую я без конца 
исполнял дома. А я стою как вкопанный, сло-
ва промолвить не могу. Так и промолчал. А 
Папанов мне говорил: «Сережа, кем хочешь 
быть? Артистом? Молодец!»

– Ваши дети тоже растут в театре?
– И они тоже. И на съемочной площадке. 

Сейчас я возвращаюсь на съемки фильма 
«Плевако». Дети мои рядом, потому что их 
мама – режиссер и сценарист. Они ходят 
и смотрят, изучают. Иногда свет на них 
выставляют.

– Как попасть в детское жюри БДФ?
– У нас есть сайт БДФ. Обратитесь сюда. 

На шестой фестиваль мы уже отобрали 
жюри. В жюри не только дети из детских 
театральных студий. Нет, там есть и мате-
матики, и техники. Год назад во ВГИКе, 
когда я прослушивал абитуриентов, посту-
пающих на мой курс, лицо одной девочки 
показалось мне знакомым. А она: «Я же у 
вас в жюри была!» Сейчас она учится на 
первом курсе. Уже много снимается. Неис-
поведимы пути Господни. Это не означает, 
что все жюри теперь будет учиться у меня 
во ВГИКе.

Финал спектакля «Маленький принц»
Худрук оркестра Губернского театра Сергей Пащенко и симфонический оркестр 
Музыкального театра Карелии

Зрители Лариса Подсадник и Сергей Безруков

С девочкой из первого ряда Лис знакомится со зрителями
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В Национальном театре открывается 
выставка произведений художников 

из районов «Межгород»
Экспозиция демонстрирует произведения авторов из Костомукши, 

Сегежи, Медвежьегорска, Кондопоги, Олонца, поселков Пряжа, 
Мелиоративный, Марциальные Воды

Гости театра смогут познакомиться с работами, выполненными в различных худо-
жественных техниках: масляная живопись, акварель, пастель и офорт. Многие из них 
выставляются в Петрозаводске впервые.

Посетить экспозицию можно будет до 20 июня 2023 года.
Вход свободный при наличии билета на спектакль. Выставка открывается за полчаса 

до начала спектакля.

Женщины в СИЗО познакомились 
с методом маскотерапии

По оценке УФСИН, занятия были направлены на развитие 
целостности самосознания и формирование положительных 

жизненных установок

Сотрудники психологической лаборатории провели занятия по маскотерапии для 
подозреваемых, обвиняемых и осужденных женщин, находящихся в следственном изо-
ляторе № 2 Сегежи. Об этом информирует УФСИН.

Дамам предложили создать маски, которые, по их мнению, отражают качества их 
характера, а затем презентовать их группе.

«Лицо человека – это своеобразная визитная карточка, которую он предъявляет 
миру. К сожалению, зачастую человек забывает о том, каков он в действительности, 
предпочитая прятаться за искусственно созданными личностями. Метод маскотерапии 
позволяет пролить свет на подлинную природу каждого из нас и наладить гармоничное 
взаимодействие со своим внутренним «я», – отметили организаторы мероприятия.

Сообщается, что участницы не только рассказали о себе, но и смогли выслушать 
мнение со стороны; осознать, какие положительные и какие негативные моменты имеет 
надеваемая ими маска.

Национальный музей приглашает 
20 мая на «Ночь музеев»

Гостей ждет насыщенная программа: выставки, мастер-классы, 
авторские экскурсии, квесты-бродилки, интерактивы, творческие 

встречи и концерты 

Программа мероприятий составлена с учетом интересов разных категорий посети-
телей: дети, молодежь, люди старшего возраста, семьи.

Гости музея смогут не только присоединиться к захватывающему путешествию по 
музейным залам, но и перенестись в удивительный мир наскальных рисунков с фонари-
ками, отправиться в увлекательную «погоню древнего человека», совершить пешеходную 
экскурсию, стать участником игры «Секреты карельских скал». Для детей пройдет серия 
занимательных мастер-классов.

Петрозаводск примет 
всероссийский фестиваль 

камерно-инструментальной 
музыки

В конце конкурса музыканты дадут бесплатный концерт
С 19 по 21 мая в Петрозаводске пройдет детско-юношеский конкурс солистов и камерных 

ансамблей «Волшебная палочка маэстро», сообщили в пресс-службе городской админи-
страции. Вход для зрителей свободный. Возрастное ограничение – 0+.

Конкурсные прослушивания пройдут в Детской хоровой школе, а торжественное 
закрытие и гала-концерт – в Петрозаводской государственной консерватории.

На конкурс подали заявки около 90 участников из Петрозаводска, Санкт-Петербурга 
и Мурманской области. Музыканты будут бороться в номинациях «Фортепиано», «Скрип-
ка», «Домра», «Духовые инструменты», Фортепианный ансамбль», «Аккомпанемент», 
«Инструментальные ансамбли».

20 мая в 18.00 на сцене Детской хоровой школы состоится концерт лауреатов между-
народных конкурсов. Для зрителей выступят Александр Лубянцев, Максим Аксенов, 
Мария Борзова, Александр и Вера Милицкие, Дмитрий Шестак, квартет «Четыре чет-
верти». Посетить его смогут все желающие.

6+6+
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Арестанты определили самых быстрых, 
сильных и ловких

Осужденные, находящиеся в исправительной колонии № 9, 
участвовали в состязании «Быстрее, выше, сильнее»

В ИК № 9 в Петрозаводске отбывающие наказание состязались в турнире по силовому 
экстриму, который включал в себя жим гири и штанги, а также подтягивания и отжима-
ния на брусьях. Также осужденные приняли участие в товарищеском матче по футболу, 
сыграли в волейбол и шахматы. Об этом информирует УФСИН.

Наиболее успешные участники соревнований получили грамоты.

Вместо заказанного автомобильного руля 
пришла бутылка воды

МВД призывает граждан быть осторожными при онлайн-сделках 
с людьми из других регионов

Замначальника отдела Управления уголовного розыска майор полиции Алексей 
Борик на заседании Общественного совета при МВД по Карелии призвал жителей быть 
осторожными при оформлении онлайн-сделок с людьми из других регионов. С начала 
мая в республике более десятка человек финансово пострадали, покупая или продавая 
через Интернет. Подробности сообщили в МВД Карелии.

Так, житель Сортавалы заказывал автомобильный руль из Липецкой области. После пере-
вода денег ему доставили через транспортную компанию бутылку воды. Продавец перестал 
выходить на связь. Мужчина потерял 12 тысяч рублей.

Студент из Сортавалы продавал стиральную машину за тысячу рублей. С ним связался 
покупатель из Владимирской области. Собеседник попросил данные банковской карты, 
чтобы якобы перевести деньги. В итоге на жителя Сортавалы оформили кредит в размере 
29 999 рублей.

Житель Беломорска потерял 19 тысяч рублей, пытаясь купить уличную мебель у продавца 
из Санкт-Петербурга. Другой мужчина перевел 165 тысяч рублей за мотоцикл, который так 
и не доставили из Смоленска.

В такой же ситуации финансово пострадали кондопожанин, который искал игровой руль, 
петрозаводчанин, желавший получить «Айфон». Полицейские устанавливают обстоятельства 
происшествий.

Костомукшанка спасла 84-летнего 
пенсионера от телефонных мошенников
Женщина помешала пожилому мужчине отправить аферистам 

крупную сумму
Жительница Костомукши помогла 84-летнему пенсионеру не попасться в ловушку 

мошенников. Об этом сообщает МВД Карелии.
Мужчине позвонил якобы представитель силового ведомства и сообщил, что кто-то пыта-

ется похитить его сбережения. Чтобы уберечь деньги, требовалось обналичить их и перевести 
на «безопасный счет». Собеседник также убедил пенсионера купить новый телефон и помог 
установить на него приложение для быстрых платежей.

При снятии наличных в банкомате у пожилого гражданина возникли трудности. Это 
заметила женщина, которая находилась рядом. Она быстро вникла в ситуацию, буквально 
выхватила деньги из купюроприемника и таким образом не дала мужчине перевести зло-
умышленникам 800 тысяч рублей. В дальнейшем костомукшанка сообщила о произошедшем 
в полицию.

В настоящий момент по факту покушения на мошенничество проводится проверка.

Памятную доску погибшему 
в Чечне милиционеру установили 

в Муезерском районе
Мемориальную табличку Олегу Купцову повесили на здании 

школы, где он учился, сообщили в пресс-службе МВД Карелии
В торжественной церемонии открытия 

приняли участие его родные и близкие, кол-
леги и ветераны службы. После минуты мол-
чания они возложили к мемориалу цветы 
и поделились воспоминаниями.

Олег Купцов родился в Самарской области, 
в 70-е годы его семья переехала в Муезерский 
район. Там он окончил Ребольскую среднюю 
школу, затем отслужил в армии в одном из 
подразделений десантников. В 1994 году Олег 
стал стажером инспектора ДПС, через год 
сам стал инспектором.

В 2000 году Олега направили в командиров-
ку на Северный Кавказ. 6 декабря он участво-
вал в передвижении колонны автомашин под 
прикрытием бронетехники. Машина с личным 
составом ОМОНа под его управлением дви-
галась по улицам Грозного. На перекрестке 
колонну обогнал легковой автомобиль без 
номеров, из которого машину с сотрудника-

ми обстреляли. Олег резко увел автомобиль 
вправо и дал возможность бойцам ОМОНа 
высадиться и занять позиции для отражения 
нападения. Затем он одним из первых вступил 
в перестрелку с боевиками и прикрыл собой 
командира. От полученных ранений в область 
груди он скончался в госпитале. Награжден 
орденом Мужества посмертно.

Петрозаводчанка после ссоры 
с мужем отыгралась на его машине

Женщина взяла камень и повредила автомобиль
Полиция Петрозаводска возбудила уголовное дело по факту умышленного повреж-

дения чужого имущества. В обстоятельствах происшествия разбирался участковый, 
сообщили в МВД Карелии.

Недавно вступившие в брак супруги поссорились. Они выясняли отношения в автомобиле 
в одном из дворов Перевалки. Женщина вышла из машины и потребовала вернуть сумку, 
которая осталась в салоне. Муж проигнорировал просьбу. Тогда женщина взяла камень и 
ударила им по кузову и заднему стеклу.

Супруг пошел в полицию. Ущерб от ударов 40-летней подозреваемой оценили в 93 900 руб-
лей.

Рецидивист в Сяпсе ударил ножом в шею 
сожителя своей сестры

Потерпевший выжил из-за своевременно оказанной медпомощи
В Пряжинском районе местный житель обвиняется в покушении на убийство знакомого. 

Как сообщает Следком Карелии, вечером в декабре 2022 года к мужчине, проживающему 
в поселке Сяпся, пришла сестра и сообщила о конфликте с сожителем.

«Находясь в состоянии алкогольного опьянения, обвиняемый из чувства мести, желая 
лишить жизни 60-летнего мужчину, вооружившись двумя ножами, пришел к нему в дом. В 
квартире обвиняемый умышленно с силой нанес потерпевшему не менее четырех ударов 
клинком ножа в область шеи и головы, далее повалил на пол и избил кулаками», – говорится 
в сообщении ведомства.

Придя в себя, потерпевший смог самостоятельно вызвать скорую помощь. Мужчина 
не умер благодаря своевременно оказанной медицинской помощи.

Обвиняемый ранее привлекался к уголовной ответственности за преступления против 
жизни и здоровья, отбывал наказание в колонии.

В настоящее время уголовное дело направлено в суд для рассмотрения по существу.

Следком начал проверку 
после обнаружения тела рыбака 

в Муезерском районе
Труп нашли вечером 10 мая

Следователи Костомукши начали доследственную проверку по факту обнаружения в 
озере Халдоярви тела мужчины 1974 года рождения, сообщили в региональном ведомстве.

По предварительным данным, вечером 10 мая поступило сообщение, что житель поселка 
Волома Муезерского района утром ушел на рыбалку и перестал выходить на связь с род-
ственниками. Позже в этот же день в разливе озера Халдоярви нашли затопленную лодку в 
50 метрах от берега и погруженное в воду тело рыбака.

Следователи осмотрели место происшествия. Повреждений на теле мужчины при внеш-
нем осмотре не нашли. Для определения точной причины его смерти назначена судебно-
медицинская экспертиза.

Обстоятельства происшествия устанавливаются. По результатам проверки будет принято 
соответствующее процессуальное решение.

Собаку выбросили с третьего этажа
 в Петрозаводске

Волонтеры отвезли Белку в ветклинику, где ее обследовали
 и оставили под наблюдением

Вчера вечером на улице Советской в 
Петрозаводске выбросили из окна третьего 
этажа собаку. Об этом сообщили в группе 
«СОФИ! Поиск домашних животных Петроза-
водск«. После этого на место происшествия 
выехали волонтеры фонда «Рекс», которые 
забрали питомца на передержку и вызвали 
полицию.

Утром Белку отвезли в ветеринарную 
клинику, где ее обследовали и оставили в 
стационаре под наблюдением. Ветеринары 
диагностировали у животного переломы, 
травму глаза, разрыв связки, вывих, опухоли 
молочных желез, воспаление ротовой полости. 
Позже собаку прооперируют, но сейчас врачи 
стабилизируют ее состояние.
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Всероссийский проект «Чистая Арктика» 
начнется с субботников в Беломорском 

районе 
Экспедиции волонтеров пройдут в 30 регионах 

В этом году старт федерального проек-
та «Чистая Арктика» будет дан в Карелии. 
Первые субботники пройдут в Беломорском 
районе. 

В Карелии волонтеры будут работать в 
археологическом комплексе «Беломорские 
петроглифы», на побережье Белого моря и в 
районе водопада «Воицкий падун». 

Первый субботник пройдет 21 мая в уро-
чище Растьнаволок у Белого моря. Начало 
в 12.00. 

Убирать арктические территории Карелии 
будут волонтеры со всей страны. Субботники 
в Беломорском районе планируют провести 
до конца мая. Затем активисты поедут уби-
рать от мусора водопад «Воицкий падун». Там 
волонтеры будут работать до середины июня. 

Сообщить о своем желании присоединиться 
к проекту можно по телефону 8 (814-2) 796-732. 

Напомним, что в прошлом году волонте-
ры «Чистой Арктики» убирали от валежника 
беломорские петроглифы.

Жителям Карелии предлагают создать 
экологический герб края

Минприроды республики предлагает принять участие 
в творческом конкурсе

Неправительственный экологический 
фонд имени В. И. Вернадского объявляет 
о старте II всероссийского конкурса «Эко-
логический герб»: знать, чтобы сохранить» 
(«ЭкоГерб»). 

Цель конкурса в этом году – наполнить 
интерактивную карту экологических гербов 
субъектов и населенных пунктов России, пред-
ставляющей уникальные объекты флоры и 
фауны.

Сообщается, что в прошлом году на кон-
курс поступило более 1 700 заявок из 80 субъек-
тов России. Был выбран 21 победитель, одним 
из них стала семнадцатилетняя школьница из 
села Видлица Юлия Толстокорова. В своем 
экогербе она изобразила символы Карелии и 
своего села – ягоду толокнянку, карельский 
жемчуг, краснокнижницу ладожскую коль-
чатую нерпу и карельскую березу.

Заявку на участие в конкурсе в этом году 
можно подать до 31 июля включительно. Участ-
ники будут разбиты на возрастные группы.

Лесники просят не превращать места 
отдыха на природе в свалки

Представители лесничества призвали жителей Карелии следить 
за порядком на природе

Леса около дачных участков превращаются в свалки, заявили представители Мед-
вежьегорского лесничества. Так, в Северном участковом лесничестве сотрудники лик-
видировали несанкционированную свалку.

«Неужели кому-то приятно видеть вокруг себя горы мусора? Люди сами не понимают, 
что наносят природе большой вред», – говорится в сообщении.

В лесничестве пояснили, что из-за свалок повреждается и уничтожается напочвенный 
покров, засоряются водоемы. Мусор в лесах негативно влияет на экологию. Пожар в лесу 
возникает из-за мусора.

«Никогда не оставляйте в лесу мусор и иные инородные предметы. Соберите за собой 
весь мусор, в особенности консервные банки, бутылки, пакеты и другую упаковку. Сжи-
гать мусор из пластмассы, полиэтилена и других подобных материалов нельзя. Бросайте 
мусор только в контейнеры», – заявили представители Медвежьегорского лесничества.

Новые контейнеры для мусора 
устанавливают в районах

Кондопожане смогут выбрасывать большие вещи 

«Карельский экологический оператор» 
установил первые пять контейнеров для 
крупногабаритного мусора в Кондопоге. 
Об этом сообщили в группе местной адми-
нистрации в соцсети.

Дополнительные бункеры под крупный 
мусор появятся с 13 по 17 мая включительно 
по адресам:

– Октябрьское шоссе, 79;
– Октябрьское шоссе, 73;
– Октябрьское шоссе, 71;
– Октябрьское шоссе, 99;
– Строительная, 5.
Затем такие контейнеры будут устанав-

ливать и в других дворах города.

Власти Кондопоги просят горожан не заго-
раживать проезд к контейнерным площадкам 
и складировать в такие бункеры только круп-
ногабаритные отходы.

После обращения жителей в Сортаваль-
ском районе тоже дополнительно установили 
несколько контейнеров для мусора, сообщили 
в местной администрации.

Контейнеры появились в зоне частной 
жилой застройки на Совхозном шоссе, в 
поселке Рускеала на улице Детской.

Их установили сотрудники муниципаль-
ного предприятия «Благоустройство и озе-
ленение». Обслуживать контейнеры будет 
региональный оператор по обращению с ТКО 
«Карельский экологический оператор».

Ранее стало известно, когда в Сортавале 
заработает система раздельного сбора мусора. 

Петрозаводчане очистили часть 
Ботанического сада от борщевика
На просьбу о помощи откликнулись более 40 человек

Яблоневый сад ПетрГУ отчистили от борщевика Сосновского, сообщает официальная 
группа организации. Более 40 человек откликнулись на призыв Ботанического сада и 
очистили часть территории от инвазивного растения. 

Учреждение продолжит устранять оставшиеся очаги борщевика с помощью перекопки 
трактором, обработкой гербицидами, однако самым действенным методом остается выкоп 
растений.

Экологический оператор рассказал
 о правилах утилизации мусора 

после субботников
Собранные на экологических акциях отходы нельзя оставлять 

на контейнерных площадках
Региональный экологический оператор напомнил, как следует обращаться с собранным 

на субботниках мусором. Информационные карточки опубликовали в паблике админи-
страции Петрозаводска.

Растительные (ветки, деревья, листва) и строительные отходы, а также автошины нель-
зя оставлять на обычных контейнерных площадках. Для их вывоза необходимо оформить 
отдельную заявку по телефону 8 (814-2) 79-82-86 или письмом на электронную почту: stroy@
rotko10.ru.

Контейнер в Кондопоге

Контейнер в Сортавале
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Карельские хоккеисты вышли 
в полуфинал Всероссийского фестиваля 

Ночной хоккейной лиги
Для петрозаводской команды 4-е место – это лучший результат 

за историю этих соревнований

В Сочи завершился XII Всероссийский 
фестиваль Ночной хоккейной лиги среди 
любительских команд. Наш регион принимал 
участие в дивизионе «Лига будущих чем-
пионов 40+». В финальном этапе соревно-
ваний республику представляла команда 
«Карелия». Тренеры команды – Денис Попов 
и Даниил Алексеев. Руководитель команды 
– Юрий Азаров.

Участники «Лиги будущих чемпионов» 
были разделены на 5 групп по 4 команды. 
«Карелия» вышла из своей группы с первого 
места, уверенно обыграв команды «Полярных 
волков» из Якутска со счетом 6:0, «СуперСтар» 
из Ульяновска со счетом 6:0 и «Маяк-Сибну» 
из Усолье-Сибирского со счетом 6:3.

В четвертьфинале «Карелия» встретилась 
с командой «ЭХЦ» из Калуги, победила со 
счетом 4:1 и вышла в полуфинал.

В борьбе за выход в финал сошлись «Каре-
лия» и архангельский «Спартак». Удача была 
не на нашей стороне, уступили 0:4. В решаю-
щей игре за 3-е место соперники из Костромы 
«Красные крылья» также оказались сильнее 
(0:3), оставив «Карелию» за чертой призеров.

В матче за 3-е место лучшим игроком 
признан Евгений Савин, а вратарь «Карелии» 
Андрей Никифоров признан лучшим вратарем 
в дивизионе «Лига будущих чемпионов 40+».

Нападающий «Карелии» Денис Боровиков 
на фестивале забросил свою 150-ю шайбу за 
карьеру в Ночной лиге и вступил в «Клуб 

Макарова» – символический клуб лучших 
снайперов.

Для петрозаводской команды 4-е место 
– это лучший результат за историю существо-
вания Ночной лиги.

Также в фестивале Ночной лиги в дивизи-
оне «Лига чемпионов» хоккеисты из Петроза-
водска Олег Максимов, Виталий Максимович 
и Александр Алымов стали победителями в 
составе команды «Вольфрам» из поселка Вос-
ток Приморского края. Александр Алымов стал 
героем турнира, постоянно выручая команду 
по ходу игр и в серии послематчевых булли-
тов в финальной игре с командой из Перми 
«Квин-Гайва».

 «Вольфрам» дважды становился брон-
зовым призером и вот наконец в этом году 
завоевал Кубок Владимира Крутова и сер-
тификат на строительство Ледового дворца 
в Приморском крае.

Команда Пудожского района стала 
победителем фестиваля ГТО 

среди школьников
Второе и третье места заняли представители Костомукши 

и Петрозаводска

Фестиваль «Готов к труду и обороне» 
среди школьников 12–15 лет проходил в 
Петрозаводске. Об этом сообщили в Центре 
спортивной подготовки.

Участники фестиваля соревновались 
на стадионе «Спартак» в беге на 60, 1 500 и 
2 000 метров, подтягивании, наклонах, отжи-
мании от пола, прыжках в длину с места и 
метании мяча, плавании и стрельбе.

В фестивале приняли участие 16 команд 
из 15 районов и городских округов Карелии. 
По итогам регионального этапа сформируют 

сборную Карелии из 8 человек – это побе-
дители и призеры в личном зачете, которые 
в сентябре поедут на всероссийский финал 
ГТО в «Артек».

Все участники выполняли дисципли-
ны, которые соответствуют IV–V ступе-
ням комплекса ГТО для физкультурников 
12–15 лет. Фестиваль организуют Министер-
ство образования и спорта Карелии, Центр 
спортивной подготовки и отдел тестирования 
Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса ГТО.

Марш-бросок для допризывников 
прошел в Петрозаводске

Подростки преодолевали 5 километров с препятствиями

На спорткомплексе «Курган» прошел 
военно-патриотический марш-бросок для 
допризывной молодежи «Никто, только 
мы!», приуроченный к 78-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне. 
В нем приняли участие подростки от 16 до 
18 лет, сообщил директор Карельского кадет-
ского корпуса имени Александра Невского 
Дмитрий Ефимов.

– Задумали его еще в 2014 году, когда поня-
ли, что ребятам через год-два нужно идти в 
армию, где не будет никаких скидок по физ-
подготовке, военной подготовке, – говорит он. 
– Решили организовать марш-бросок, который 
близок к испытаниям, которые ожидают ребят 
на службе. Отрадно, что количество участни-
ков с каждым годом растет. Было 60, сегодня 
– 97. Пользуется популярностью у средних 
специальных профессиональных учебных 
заведений, школьников, наших кадетов. Ребята 
мотивированы, видно, что они пришли испы-
тать морально-волевые качества. Участники 
разделены на группы во главе с офицерами 
спецназа и проходят препятствия.

Для юношей подготовили пятикилометро-
вую дистанцию с выполнением различных 
команд (кувырки, отжимания, ходьба гуськом) 

с контрольными пунктами и препятствиями, 
среди которых переноска раненых, силовые 
упражнения, бег в противогазе, имитация 
обстрела и применения оружия массово-
го поражения, преодоление препятствий и 
завалов, пересечение вброд реки. Перед 
финишем участники отрабатывали стрель-
бу из пневматической винтовки. Участники, 
преодолевшие путь полностью, получили мали-
новые береты с удостоверением на право их 
ношения и дипломы. Одним из прошедших 
дистанцию полностью стал Александр Кра-
силов из Петрозаводского президентского 
кадетского училища.

Участников и их болельщиков кормили 
полевой кашей на Кургане. Организаторы под-
готовили небольшую выставку с оружием, 
которое каждый мог осмотреть, подержать 
и сфотографироваться с ним.

С 2014 года малиновыми беретами награ-
дили 123 подростков. Каждый год участвуют 
допризывники из Петрозаводска и районов 
Карелии. Все кандидаты проходят предва-
рительный отбор и сдают контрольные нор-
мативы по физподготовке. Инструкторами 
выступают офицеры спецназа Росгвардии и 
УФСИН.

Школьница из Лоухи установила рекорд 
по отжиманиям

Соревнования проходили в Петрозаводске
Анна Архипова из Лоухского района установила новый рекорд по отжиманиям от пола 

на фестивале «Готов к труду и обороне» в Петрозаводске. Об этом сообщили в Центре 
спортивной подготовки.

Соревнования среди школьников прошли сегодня на стадионе «Спартак». Участники 
состязались в беге на 60, 1 500 и 2 000 метров, подтягивании, наклонах, отжимании от пола, 
прыжках в длину с места и метании мяча, плавании и стрельбе. Анна сделала 101 отжимание.
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Участники СВО и члены их семей 
могут получить материальную 

помощь на газификацию 
индивидуального жилого дома

Единовременная выплата предоставляется на покупку и установку 
газоиспользующего оборудования и проведение работ внутри 

границ земельного участка

В ведомственную целевую програм-
му «Адресная социальная помощь» на 
2023 год включен новый вид государствен-
ной помощи – единовременная выплата на 
мероприятия, связанные с газификацией 
индивидуальных жилых домов.

Данная помощь предоставляется в том чис-
ле участникам СВО, гражданам, заключившим 
контракт о добровольном содействии в выпол-
нении задач, возложенных на Вооруженные 
силы, при условии их участия в специальной 
военной операции, и членам их семей.

Право на получение выплаты имеют граж-
дане, являющиеся собственниками индивиду-

альных жилых домов (имеющие долю в пра-
ве собственности в индивидуальном жилом 
доме), расположенных на территории Карелии, 
подлежащих газификации, и заключившие 
договор на выполнение работ по газифика-
ции в пределах земельного участка со специ-
ализированной организацией, которая имеет 
допуск к работам по инженерным изысканиям, 
проектированию и (или) строительству сетей 
газоснабжения.

Выплата производится, если договор о 
подключении заключен начиная с 1 января 
2023 года. Ее предоставляют в размере стои-
мости выполнения работ, но не более 125 тыс.
 рублей.

По вопросам предоставления социальной 
помощи на мероприятия по газификации необ-
ходимо обращаться в отделение по работе с 
гражданами Центра социальной работы по 
месту жительства.

Телефон единого контакт-центра 8 (800) 
00-00-01.

Для назначения выплаты граждане пре-
доставляют договор на выполнение работ 
по газификации и документы (сведения), 
подтверждающие отнесение их к данной 
категории лиц. 

В Карелии начался месячник 
пожарной безопасности

Соответствующее распоряжение подписал Артур Парфенчиков

Для предупреждения пожаров и обеспе-
чения безопасности населения в Карелии 
объявлен месячник пожарной безопасно-
сти, который проходит с 11 мая по 9 июня 
2023 года. Профилактические мероприятия 
уже проводятся в районах республики по 
утвержденному плану. В нем предусмотрены 
проверки мест проживания малообеспечен-
ных семей и людей без постоянного места 
жительства, а также работы по выявлению 
и сносу бесхозных строений.

Запланировано проведение мероприятий 
по очистке от мусора дворовых территорий, 
подвалов и чердаков жилых домов с привлече-
нием жильцов домов, товариществ собствен-
ников жилья, управляющих компаний.

Очень важным также является обучение 
пожилых людей и инвалидов, неработающего 
населения мерам пожарной безопасности в 
быту. Школьникам и студентам расскажут о 

возможности возникновения чрезвычайных 
ситуаций, связанных с пожарами, и их предуп-
реждении.

Не устраивайте свалки!
Россельхознадзор предупреждает: за это грозят большие штрафы

Несанкционированные свалки на землях 
сельскохозяйственного назначения негатив-
но влияют на состояние окружающей среды 
и приводят к выводу земель из оборота.

Земля, на которой расположена свалка, 
становится непригодной к использованию. 
Отходы приводят к загрязнению почв вред-
ными веществами, повреждению плодородно-
го слоя. Восстановление земли после свалки 
может занять не один десяток лет.

На свалках появляется огромное коли-
чество органического газа. Поэтому здесь в 
любой момент может начаться пожар. Такие 
«мусорные» пожары очень сложно потушить 
(из-за наличия в воздухе метана), кроме того, 
они приводят к сильнейшему загрязнению 
воздуха. 

При этом стихийные свалки зачастую 
образуются на землях сельскохозяйственного 
назначения вблизи населенных пунктов, где 
участки востребованы фермерами и могли бы 
служить по назначению – для выращивания 
сельскохозяйственных растений либо выпаса 
скота. 

Североморское межрегиональное управле-
ние Россельхознадзора напоминает: согласно 
статье 13 Земельного кодекса собственники 
земельных участков, землепользователи, 
землевладельцы и арендаторы земельных 
участков обязаны проводить мероприятия 
по защите земель от загрязнения отходами 
производства и потребления и другого нега-
тивного воздействия.

 Статьей 42 Земельного кодекса установ-
лено, что собственники земельных участков и 
лица, не являющиеся собственниками земель-
ных участков, обязаны использовать земельные 
участки в соответствии с их целевым назначе-
нием способами, которые не должны наносить 
вред окружающей среде, в том числе земле как 
природному объекту, не допускать загрязнение, 
истощение, деградацию, порчу, уничтожение 

земель и почв и иное негативное воздействие 
на земли и почвы.

 Таким образом, ответственность за раз-
мещение свалки на землях сельскохозяйствен-
ного назначения несет собственник захлам-
ленного земельного участка, если участок 
зарегистрирован в установленном порядке. 
Если земельный участок относится к невос-
требованным землям, собственник земельно-
го участка отсутствует, то ответственность за 
размещение свалки понесет администрация 
муниципального образования, на территории 
которого находится данный земельный уча-
сток.

За нарушения, связанные со складировани-
ем отходов (бытовых, коммунальных и т. д.) 
на землях сельхозназначения, предусмотрена 
административная ответственность.

Так, за невыполнение обязанностей по 
рекультивации земель, обязательных меро-
приятий по улучшению земель и охране почв 
в соответствии с ч. 2 ст. 8.7 КоАП РФ для 
физических лиц предусмотрен штраф от 20 до 
50 тысяч рублей, а для юридических – от 
400 до 700 тысяч рублей: за уничтожение пло-
дородного слоя почвы, а равно порчу земель 
в результате нарушения правил обращения с 
отходами производства и потребления в соот-
ветствии с ч. 2. ст. 8.6 для физических лиц 
штрафы от 3 до 5 тысяч рублей, для юриди-
ческих лиц – от 40 до 80 тысяч рублей. 

Кроме того, в случае необходимости право-
обладателя земельного участка могут обязать 
провести рекультивацию. Стоимость рекульти-
вации может оставлять от нескольких десятков 
тысяч до нескольких миллионов рублей. 

В случае если свалка станет причиной 
пожара, повлекшего за собой значительный 
ущерб (уничтожение имущества, причине-
ние вреда здоровью людей), виновных в его 
возникновении может ждать в том числе и 
уголовная ответственность.

Увеличен размер единовременной 
финансовой помощи безработным 

участникам СВО
До 400 тысяч рублей могут получить от органов службы 

занятости участники СВО на организацию и осуществление 
предпринимательской деятельности 

Чтобы получить помощь, необходимо подготовить бизнес-план и после его защиты 
перед экспертной комиссией зарегистрироваться в качестве индивидуального пред-
принимателя, крестьянского или фермерского хозяйства, единственного учредителя 
общества с ограниченной ответственностью или учредителя акционерного общества. 
Мера поддержки распространяется на участников специальной военной операции на 
территориях Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 
Херсонской и Запорожской областей из числа безработных граждан. 

Напомним, что для членов семей участников специальной военной операции размер 
финансовой помощи на организацию предпринимательской деятельности составляет 
300 тыс. рублей. Данную поддержку уже получили двое членов семей военнослужащих.

Стартовал конкурс среди НКО 
на организацию сопровождения 
инвалидов при трудоустройстве

На эти цели некоммерческие организации могут получить 
финансирование из бюджета 

Средства в размере 1,5 млн рублей рас-
считаны на оплату работы специалиста – 
представителя НКО, компенсацию транс-
портных услуг для проезда на собеседование 
у работодателя или в агентство занятости 
населения, работу психолога, который будет 
осуществлять консультационную помощь 
и поддержку для гражданина с ограничен-
ными возможностями здоровья. Главная 
цель – трудоустройство человека с инва-
лидностью. 

По социальному заказу, который будут 
выполнять НКО, люди с инвалидностью имеют 
возможность качественно подготовиться к 
собеседованию с работодателем. Для каждого 
это реальный шанс, столкнувшись с трудностя-
ми, не опустить руки, научиться преодолевать 
неуверенность в себе, обрести навыки само-
презентации при помощи профессиональных 
специалистов. 

В прошлом году три некоммерческие орга-
низации получили по 500, 300 и 200 тысяч 
рублей на реализацию социального заказа. 
Они помогли найти работу 25 инвалидам, ока-
зав им качественное сопровождение. Люди 
с инвалидностью трудятся в детских садах 
в должностях кладовщика и вахтера, в шко-
ле – лаборантом. В АО «Славмо» на работу 
принят специалист также на должность кла-
довщика. Инвалиды трудятся по профессиям 
«социальный работник», «юрист», «психолог», 
«программист» и др.

Так, благодаря Карельской региональной 
общественной организации родителей, име-
ющих детей-инвалидов с ДЦП, «Поможем 
нашим детям» нашла работу юрист Татьяна 
Горелова. По завершении обучения девуш-
ка пыталась устроиться по своей профессии, 
но самостоятельно справиться с поиском ей 
не удавалось. Тогда она обратилась за помощью 
в органы службы занятости. К мероприяти-
ям по трудоустройству молодого специали-
ста подключилась и НКО. В итоге Татьяна 

нашла работу по профессии. В организации 
для нового юриста обеспечили особенные 
условия работы, планируется оборудование 
ее рабочего места. Татьяна занимается состав-
лением обращений, заявлений, в том числе 
исковых, а также консультированием граждан 
по юридическим вопросам. 

Напомним, в 2022 году Карелия стала 
пилотным регионом России, где началась 
апробация системы государственного соци-
ального заказа с участием НКО. По этому 
проекту в республике нашли работу больше 
людей с инвалидностью, чем планировалось. 

Объявление о проведении конкурса для 
НКО, а также необходимые нормативные 
правовые акты размещены на сайте Управ-
ления труда и занятости.

Уровень трудоустройства инвалидов в Каре-
лии по итогам прошлого года повысился в 
1,2 раза. Сегодня рынок труда региона пред-
лагает 335 рабочих мест для инвалидов. 
Специалисты разных профилей требуются 
в Карельский научный центр Российской ака-
демии наук, костомукшскую школу № 3, ЗАО 
«Клиника Кивач», ООО «Совхоз «Аграрный», 
ООО «Североморское», Национальный парк 
«Водлозерский» и на другие предприятия. 
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 АО «Газпром газораспределение Петрозаводск» (далее – Общество) в соответствии с 
постановлением Правительства Российской Федерации от 29 октября 2010 года № 872 инфор-
мирует о раскрытии информации субъекта естественной монополии, оказывающим услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам о наличии (отсутствии) технической возможности 
доступа к регулируемым услугам по транспортировке газа по газораспределительным сетям 
Общества за апрель 2023 года, о регистрации и ходе реализации заявок на доступ к услугам 
по транспортировке газа по газораспределительным сетям Общества, о регистрации и ходе 
реализации запросов о предоставлении технических условий на подключение (технологическое 
присоединение) к газораспределительным сетям Общества, о регистрации и ходе реализации 
заявок о подключении (технологическом присоединении) к газораспределительным сетям 
Общества, о способах приобретения, стоимости и объемах товаров, необходимых для оказания 
услуг по транспортировке газа по трубопроводам Общества за апрель 2023 года.

Информация размещена на сайте Общества http://gazpromgr-karelia.ru.

Потребителям ДНП «СУНСКИЕ ПОРОГИ» (ИНН 1001017993)
Государственный комитет Республики Карелия по ценам и тарифам в соответствии с пун-

ктом 16 Основных положений функционирования розничных рынков электрической энергии, 
утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации от 04.05.2012 № 442 
«О функционировании розничных рынков электрической энергии, полном и (или) частичном 
ограничении режима потребления электрической энергии» (далее – Основные положения), 
сообщает.

В Государственный комитет Республики Карелия по ценам и тарифам поступило уведом-
ление от гарантирующего поставщика электрической энергии АО «ТНС энерго Карелия» об 
отказе в соответствии с абзацем 8 пункта 15 Основных положений от исполнения договора 
энергоснабжения от 13.06.2012 № 02901 полностью с 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года, 
заключенного с исполнителем коммунальных услуг ДНП «СУНСКИЕ ПОРОГИ» (ИНН 1001017993). 

В связи с наступлением вышеуказанных обстоятельств ДНП «СУНСКИЕ ПОРОГИ» прекращает 
осуществлять дальнейшее снабжение электрической энергией потребителей с 1 июня 2023 года. 

В соответствии с пунктом 15 Основных положений гарантирующий поставщик электриче-
ской энергии АО «ТНС энерго Карелия» обязан принять на обслуживание потребителей ДНП 
«СУНСКИЕ ПОРОГИ», энергопринимающие устройства которых расположены в границах его 
зоны деятельности, в отсутствие обращений указанных потребителей.

Реквизиты АО «ТНС энерго Карелия»: 
Юридический адрес: 185016, Республика Карелия, г. Петрозаводск, 
б-р Интернационалистов, д. 17а
ИНН 1001012875
КПП 785150001
Расчетный счет 40702810803000003702 
ПРИВОЛЖСКИЙ Ф-Л ПАО «ПРОМСВЯЗЬБАНК»
БИК 042202803
Корреспондентский счет 30101810700000000803
Время и дата, установленные для принятия АО «ТНС энерго Карелия» на обслужи-

вание потребителей ДНП «СУНСКИЕ ПОРОГИ», – 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года. 
Потребителям электрической энергии необходимо произвести снятие показаний приборов 

учета на указанные дату и время. 
В случае принятия в соответствии с пунктом 21 Основных положений предложения 

гарантирующего поставщика электрической энергии АО «ТНС энерго Карелия» о заключении 
договора энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии (мощности), потреби-
телю необходимо не позднее двух месяцев с даты снятия показаний приборов учета передать 
их в адрес указанного гарантирующего поставщика электрической энергии. В иных случаях 
передать показания приборов учета необходимо в адрес сетевой организации, с которой 
потребителем заключен договор оказания услуг по передаче электрической энергии, а при 
незаключении такого договора – в адрес сетевой организации, к объектам электросетевого 
хозяйства которой присоединены энергопринимающие устройства потребителя. При этом если 
лицом, ответственным за снятие показаний приборов учета, является сетевая организация, 
такие показания передаются в адрес АО «ТНС энерго Карелия» не позднее 10 рабочих дней 
с даты их снятия. 

Потребителями в срок не позднее 1 августа 2023 года должны быть заключены договоры, 
обеспечивающие продажу электрической энергии (мощности) с условием о продаже им элек-
трической энергии (мощности), начиная с 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года. 

В случае если такие договоры не будут заключены в установленный срок, в соответствии 
с пунктом 26 Основных положений сетевая организация: 

1. Выявляет лиц, которые не заключили договоры, обеспечивающие продажу им элек-
трической энергии (мощности), и при этом фактически потребляют электрическую энергию.

2. Составляет в установленном порядке акт о неучтенном потреблении электрической 
энергии.

3. Рассчитывает объемы бездоговорного потребления электрической энергии за период, 
истекший с даты, установленной для принятия гарантирующим поставщиком на обслуживание 
потребителей.

4. Принимает меры по сокращению уровня или прекращению потребления электрической 
энергии в отсутствие договора и по обеспечению оплаты объемов электрической энергии, 
потребляемой без заключенного договора лицом, потребляющим электрическую энергию, 
путем введения ограничения режима потребления электрической энергии.

Потребителям ТСН «Каменный ручей» (ИНН 1020011267)
Государственный комитет Республики Карелия по ценам и тарифам в соответствии с пун-

ктом 16 Основных положений функционирования розничных рынков электрической энергии, 
утвержденных постановлением Правительства Российской Федерации от 04.05.2012 № 442 
«О функционировании розничных рынков электрической энергии, полном и (или) частичном 
ограничении режима потребления электрической энергии» (далее – Основные положения), 
сообщает.

В Государственный комитет Республики Карелия по ценам и тарифам поступило уведом-
ление от гарантирующего поставщика электрической энергии АО «ТНС энерго Карелия» об 
отказе в соответствии с абзацем 8 пункта 15 Основных положений от исполнения договора 
энергоснабжения от 15.03.2007 № 02925 полностью с 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года, 
заключенного с исполнителем коммунальных услуг ТСН «Каменный ручей» (ИНН 1020011267). 

В связи с наступлением вышеуказанных обстоятельств ТСН «Каменный ручей» прекращает 
осуществлять дальнейшее снабжение электрической энергией потребителей с 1 июня 2023 года. 

В соответствии с пунктом 15 Основных положений гарантирующий поставщик электриче-
ской энергии АО «ТНС энерго Карелия» обязан принять на обслуживание потребителей ТСН 
«Каменный ручей», энергопринимающие устройства которых расположены в границах его 
зоны деятельности, в отсутствие обращений указанных потребителей.

Реквизиты АО «ТНС энерго Карелия»: 
Юридический адрес: 185016, Республика Карелия, г. Петрозаводск, 
б-р Интернационалистов, д. 17а
ИНН 1001012875
КПП 785150001
Расчетный счет 40702810803000003702 
ПРИВОЛЖСКИЙ Ф-Л ПАО «ПРОМСВЯЗЬБАНК»
БИК 042202803
Корреспондентский счет 30101810700000000803
Время и дата, установленные для принятия АО «ТНС энерго Карелия» на обслуживание 

потребителей ТСН «Каменный ручей», – 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года. 
Потребителям электрической энергии необходимо произвести снятие показаний приборов 

учета на указанные дату и время. 
В случае принятия в соответствии с пунктом 21 Основных положений предложения 

гарантирующего поставщика электрической энергии АО «ТНС энерго Карелия» о заключении 
договора энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии (мощности) потреби-
телю необходимо не позднее двух месяцев с даты снятия показаний приборов учета передать 
их в адрес указанного гарантирующего поставщика электрической энергии. В иных случаях 
передать показания приборов учета необходимо в адрес сетевой организации, с которой 
потребителем заключен договор оказания услуг по передаче электрической энергии, а при 
незаключении такого договора – в адрес сетевой организации, к объектам электросетевого 
хозяйства которой присоединены энергопринимающие устройства потребителя. При этом если 
лицом, ответственным за снятие показаний приборов учета, является сетевая организация, 
такие показания передаются в адрес АО «ТНС энерго Карелия» не позднее 10 рабочих дней 
с даты их снятия. 

Потребителями в срок не позднее 1 августа 2023 года должны быть заключены договоры, 
обеспечивающие продажу электрической энергии (мощности), с условием о продаже им 
электрической энергии (мощности), начиная с 00 часов 00 минут 1 июня 2023 года. 

В случае если такие договоры не будут заключены в установленный срок, в соответствии 
с пунктом 26 Основных положений сетевая организация: 

1. Выявляет лиц, которые не заключили договоры, обеспечивающие продажу им элек-
трической энергии (мощности), и при этом фактически потребляют электрическую энергию.

2. Составляет в установленном порядке акт о неучтенном потреблении электрической 
энергии.

3. Рассчитывает объемы бездоговорного потребления электрической энергии за период, 
истекший с даты, установленной для принятия гарантирующим поставщиком на обслуживание 
потребителей.

4. Принимает меры по сокращению уровня или прекращению потребления электрической 
энергии в отсутствие договора и по обеспечению оплаты объемов электрической энергии, 
потребляемой без заключенного договора лицом, потребляющим электрическую энергию, 
путем введения ограничения режима потребления электрической энергии.

Более четырех тысяч 
жителей Карелии пополнили 

индивидуальные лицевые счета 
недостающими сведениями

Целью корректировки стало внесение на счет сведений, которые 
не были своевременно переданы работодателем, в частности, 

данные о заработке или периодах работы до 1 января 2002 года
Кроме того, по обращению граждан 

Отделение СФР вносит на ИЛС так назы-
ваемые нестраховые периоды, к которым 
относятся служба в армии по призыву, уход 
за ребенком до полутора лет, период про-
живания супругов военнослужащих, про-
ходящих военную службу по контракту, в 
местностях, где они не могут трудоустро-
иться и т. п. Эти периоды входят в страховой 
стаж, то есть учитываются при определении 
права на страховую пенсию. 

Отделение СФР по Карелии рекомендует 
будущим пенсионерам ежегодно проверять 
сведения, учтенные в рамках индивидуально-
го лицевого счета. Полнота учета сведений о 
стаже и заработке важна для своевременного 
назначения страховой пенсии и расчета ее 
размера. 

Ознакомиться со сведениями, отражен-
ными на лицевом счете, каждый гражданин 
может, заказав выписку из индивидуального 
лицевого счета. Сделать это можно через пор-
тал госуслуг, в личном кабинете на сайте СФР, 
через МФЦ или при обращении в клиентскую 
службу Отделения Социального фонда России.

В выписке можно увидеть не только 
стаж, но и информацию об уплаченных 
за работника страховых взносах, нестра-
ховые периоды, не являющиеся работой, 
но влияющие на пенсию, например отпуск 
по уходу за ребенком или служба в армии 
по призыву.

Если на лицевом счете отсутствуют 
какие-либо сведения о периодах работы или 
иной деятельности, включаемой в страховой 
стаж, будущему пенсионеру рекомендуется 
обратиться в клиентскую службу СФР для 
включения данных в свой индивидуальный 
лицевой счет. Это можно сделать, подав заяв-
ление «О корректировке индивидуального 
лицевого счета в СФР» на портале госуслуг 
в разделе «Пособия. Пенсия. Льготы» или 
лично на приеме в клиентской службе.

С заявлением гражданин должен предста-
вить документы, подтверждающие основания 
для корректировки и внесения дополнений 
в индивидуальный лицевой счет. Например, 
для уточнения периода прохождения воен-
ной службы по призыву нужно представить 
паспорт и военный билет.

Объявления • Документы

Акционерное общество «Прионежская сетевая компания» в соответствии с положениями 
Стандартов раскрытия информации субъектами оптового и розничных рынков электрической 
энергии, утвержденных Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.01.2004 г. 
№ 24, сообщает следующее.

На сайте https://www.psk-karelia.ru размещена:
– информация о внесении изменений в ранее размещенную информацию о проведении 

закупок товаров, необходимых для производства регулируемых услуг (включая использова-
ние конкурсов, аукционов), с указанием наименований товаров и предполагаемых объемов 
закупок (изменения в план закупки товаров (работ, услуг) АО «ПСК» на 2023 год, утверждены 
решением Совета директоров АО «ПСК» (протокол № 183 от 27.04.2023).

Приглашаем рекламодателей 
к сотрудничеству с газетой «Карелия»

Телефон рекламного отдела газеты «Карелия» 
8 (814-2) 78-53-17
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Два научных дня 
на морском побережье

Впервые в Карелии пройдет фестиваль 
«Дни науки и природы на Белом море» 

11– 12 июня на территории этнопарка Географика в селе Колежма 20 интерактивных 
площадок познакомят с биологией, геологией, зоологией, альгологией, нутрициоло-
гией, молекулярной биологией, генетикой, экологией и охраной природы.

На площадке «Архитекторы природного мира» все желающие смогут узнать о том, 
какие жилища строят животные и птицы Карелии, оказаться внутри гнезда и ненадолго 
почувствовать себя птенцом.

Экспозона «Весь в маму» расскажет посетителям о тандеме генов, можно ли пере-
дать интеллект по наследству и как мы получаем цвет наших глаз.

Во время необычного мастер-класса гости фестиваля примут участие в настоящем 
научном эксперимента – извлекут молекулу ДНК из ягод брусники.

Раздел «Охрана природы» расскажет о специальной системе правил, выполняя кото-
рые можно позаботиться о природе и защитить ее. 

Самым вкусным тематическим разделом фестиваля станет гастрономическая пло-
щадка «Ешь и умней!», где все желающие смогут подкрепиться и узнать о суперсиле 
карельских продуктов. Здесь гостей фестиваля ожидают ресторанные блюда в формате 
уличной еды и умные обеды по темам.

Интерактивные выставки, лекции молодых ученых, научные шоу, необычные экс-
перименты и мастер-классы в очередной раз докажут, что наука – это интересное и 
захватывающее приключение, помогающее менять жизнь вокруг себя и делать удиви-
тельные открытия уже сегодня.

Организатором фестиваля выступает этнопарк Географика – резидент Арктической 
зоны РФ и обладатель регионального знака качества «Сделано в Карелии». Идейный 
вдохновитель проекта Екатерина Травина ориентируется на сохранение традиций и 
культурно-исторического наследия республики. 

В Кондопожском районе высадят более 18 тысяч сосен
Жителей Карелии приглашают посадить деревья в рамках международной акции «Сад памяти»

27 мая, в субботу, центральное меропри-
ятие международной акции «Сад памяти» 
пройдет в Кондопожском районе. В память 
о погибших в годы Великой Отечествен-
ной Войны на площади более 6 гектаров в 
этом году будет высажено более 18 тысяч 
сеянцев сосны.

К акции могут присоединиться все жела-
ющие.

Центральная площадка, на которой будет 
проходить высадка сеянцев, расположена в 
Кондопожском лесничестве. Старт меропри-
ятия – в 11 часов.

Добраться до места посадки можно своим 
транспортом или транспортом организаторов. 
Для участия необходимо направить заявку 
до 18 мая включительно по электронной 

почте: les-rk@bk.ru или по номеру телефона 
8 (814-2) 79-67-27. В заявке надо указать 
количество участников, контактный номер 
телефона. 

Чтобы самостоятельно добраться до места 
проведения акции, необходимо от поселка 
Нелгомозеро ехать в направлении деревни 
Вохтозеро 4,6 км. От указателя «Посадка 
леса», расположенного перед деревней, 
необходимо повернуть налево и двигаться 
1,7 км по грунтовой дороге до места про-
ведения акции. 

Инвентарь, репелленты, перчатки, питьевая 
вода, питание обеспечиваются организаторами 
мероприятия.

Программа акции «Сад памяти» 27 мая 
2023 года:

8.15 – сбор участников (для тех, кто едет 
транспортом министерства, г. Петрозаводск, 
ул. Андропова, 2/24);

8.30 – отъезд участников на место посадки 
деревьев;

10.40 – 10.45 – приезд на место посадки, 
размещение транспорта;

11.00 – 11.15 – приветствие, инструктаж, 
выдача инвентаря;

11.15 – 13.00 – посадка леса;
13.00 – 13.10 – сдача инвентаря;
13.10 – 14.00 – обед (полевая кухня от 

организаторов);
14.30 – 14.45 – отъезд участников.
Можно также принять участие в посадке 

леса в районах республики. Для этого необхо-
димо обратиться в центральные лесничества.

Работодатели Карелии 
предлагают более 6 800 вакансий
С начала года в республике провели более 200 ярмарок 

вакансий и учебных мест. До конца мая 
состоятся еще порядка 20 ярмарок

 в 13 районах республики
18 мая с 14.00 в Кадровом центре Петрозаводска (ул. Кирова, 25) состоится ярмарка 

вакансий для АО «Почта России». Организация предлагает порядка 30 рабочих мест, 
в том числе по вакансиям почтальона, оператора связи, курьера, грузчика, кассира, 
менеджера и др.

23 мая с 10.00 в Кадровом центре Петрозаводска вакансии представит Управление 
Росгвардии.

24 мая с 10.00 в агентстве занятости Суоярвского района состоится ярмарка для хлебо-
завода, а с 11.00 в АЗН Сортавальского района – для дробильно-сортировочного завода. В 
этот же день с 14.00 в АЗН Сегежского района (Сегежа, ул. Лесная, 2а, каб. 7) вакансии 
монтера пути и подсобного рабочего предложит районная дистанция пути, а с 15.00 в АЗН 
Медвежьегорского района (г. Медвежьегорск, ул. Кирова, 18) состоится ярмарка вакансий 
для республиканской больницы УФСИН Карелии. 

25 мая с 10.00 в Кадровом центре Петрозаводска вакансии представит санаторий «Мар-
циальные воды», а с 10.00 в АЗН Питкярантского района – ООО «РК-Гранд».

29 мая с 14.00 в АЗН Кемского района (Кемь, ул. Каменева, 12) состоится ярмарка вакансий 
для несовершеннолетних граждан. ООО «Рабочеостровское ЖХ» и ООО «УК-ЦКО» пред-
ложат подросткам работу подсобными рабочими.

30 мая с 10.00 в АЗН Костомукши для ООО «Восток-Сервис» предложат вакансии швеи, 
технолога, бригадира, а с 11.00 в АЗН Кондопожского района (Кондопога, Октябрьское шоссе, 17) 
состоится отбор для группы компаний «Карелия Палп». В этот же день в АЗН Питкярантского 
района с 14.30 пройдет ярмарка вакансий для несовершеннолетних. Районные школы пред-
ложат подросткам поработать в свободное время подсобными рабочими.

31 мая с 11.00 в АЗН Лоухского района (Лоухи, ул. Советская, 17) пройдет ярмарка для 
Кандалакшской дистанции пути и ООО «Корпорация Р-Индустрия».

Для проведения ярмарок можно обращаться в агентства занятости населения. 
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